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Портрет кандидата

Сергей Андреевич Перевозчиков вы
двинут коллективом манометрового завода 
кандидатом в депутаты Томского горсове
та.

С 1976 года тоудится он слесарем ме
ханосборочных работ в цехе М  3 . Надо ли 
говорить, что пользуется большим уваже
нием и авторитетом на заводе? За что

пользуется? И за профессионализм в ра
боте, и за чуткое, отзывчивое сердце к чу
жой судьбе.

Рабочий учится заочно на юридичес
ком факультете ТГУ, воспитывает двоих
детей.

Фото Л. ВАСИЛЬЕВА.

С е с с и я  
областного Совета 

народных депутатов
Состоялась двенадцатая сессия област

ного Совета народных депутатов.
Сессию открыл председатель облисполкома Р. А. По- 

падейкин. Председателем сессии избран депутат В. М- 
Кетов — первый секретарь Томского городского коми
тета партии, секретарем — депутат М. Я. Попова, швея 
Молчановокого производственного управления бытового 
о(5служиваяия населения.

Утверждена повестка дня. На рассмотрение депутатов 
вьшесен Один вопрос: сО мерах по переходу области на 
новые условия хозяйствования на основе самоуправлениях 
и самофинансирования». С докладом выступил замести
тель председателя облисполкома, начальник главПЭУ 
Н. Г. Нестеренко.

Сессия утвердила такой регламент работы, при кото
ром первую половину дня депутаты посвятили изучению 
постановления Совета Министров РСФСР по этому воп
росу, а затем начались прения по докладу.

В обсуждении вопроса приняли участие: Т. Ф. Шебель- 
гут — председатель Стрежевского горисполкома, А. М, 
Феденев — председатаяь Бакчарского райисполкома, 
В. Е, Зуев — председатель президиума Томского науч
ного центра СО АН СССР, Л. П. Бычков — заведующий 
кафедрой ТГУ, В. Н, Меренков —• председатель Карга- 
сонокого райисполкома, Н. П. Гладышев — генеральный 
директор объединения .Томскстройматериалы», Н. Г. 
Грачев ■— председатель Томского райисполкома, И. С. 
Балабан — мастер Новотегульдетского леспромхоза, 
Б. А. Ковригин — п^дседатель То.мского горисполкома, 
В. Н. Решепгаков — генеральный директор объединения 
«Томлестоппром», Э. Г. Таванов — заведующий лабора

торией ТПИ, О. А, Котиков — старший инженерчгро- 
граммист объединения «Зонд», другие.

По обсуждаемому вопрору сессия пршгяла решение.
На сессии рассмотрен депутатский запрос председате

ля Бакчарского райисполкоме А. М. Феденева о непра
вильном удержании средств, выделяемых на оказание по
мощи районам, пострадавшим от засухи.

Утверждена комиссия по рассмотрению вопроса о со
блюдении социальной справедливости.

(Отчет о работе сессии будет опубликован в одном из 
ближайших номеров газеты).

ВНИМАНИЕ; «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»!

НОВОСТИ

Проектируется
культурный
комплекс

Институт «Томскграждал- 
проект» начал разработку 
проекта первого в област
ном центре культурного ком
плекса. Он расположится на 
Каштаке, в районе Березо
вой рощи. Там, на склоне 
холма, предполагается воз
вести школу искусств'и му
зыкальную школу с залом 
на 500 мест. Со временем 
там же предполагается за
проектировать центр детско
го технического творчества.

Главный архитектор про
екта — Е. П. Скуратова, 
главный инженер — А. П. 
Сивоха.

Б. СМИРНОВ.

Радиостанции —  
строителям

Специалисты треста «Орг- 
техстрой» проводят со стро
ителями занятия по практи
ческому применению новых 
портативных радиостанций 
«Сокольники-2».

Новинка будет применять
ся на строительных пло
щадках «Томскстроя». Ее

назначение — надежная ра
диосвязь между машинистом 
башенного крана, монтаж
никами и такелажниками. 
От используемых до этого 
радиостанций типа «Днепр» 
«Сокольники-2» отличаются 
меньшими габаритами и ве
сом, лучшим конструктор- 
сшш исполнением, удобст
вом в эксплуатации.

Она обеспечивает связь на 
расстоянгш 300 метров ’ на 
одном рабочем канале. Осо
бенно удобна новая радио
станция при вьшолнении 
строительно-монтажных ра
бот в сложных условиях и 
при плохой видимости.

в. ВАЛЕНТИНОВ.

В четверг, 25 января, с 17 
до 19 часов редакция газеты 
«Красное знамя» проводит 
«прямую линию» кандидатов 
в народные депутаты РСФСР 
по Кировскому территори
альному избирательному ок
ругу № 696 с избирателями. 
Томичи могут задать вопро
сы и получить ответы по те
лефонам:

1. Гришаев Юрий Инно
кентьевич, заместитель ре
дактора газеты «Красное 
знамя» — 1^6-52.

2. Захарков Сергей Влади
мирович, секретарь обкома 
ВЛКСМ — 1-44-60.

3. Кобзев Анатолий Ва
сильевич, заведующий кафед
рой. секретарь парткома 
ТИАСУРа — 1-28-68.

4. Миронер Владимир Ми
хайлович, заместитель на
чальника УВД — 1-33-58.

5. Нефедова Людмила 
Павловна, заместитель гене
рального директора объеди
нения «Томокоблжилкомхоз»

— 1-26-80.
6. Пинчук Сергей Семено

вич, председатель правления

Томской областной органи
зации Всероссийского обще
ства шгвалидов — 1-28-42.

7. Понкратова Галина
Александровна, первый се
кретарь Кировского райко
ма КПСС — 1-37-05.

8. Похолков Юрий Пет
рович, проректор ТПИ —

1-36-44.
9. Родионов Сергей Алек

сандрович, начальник курса 
военно - медицинского фа
культета ТМИ — 1-36-58.

10. Шепель Олег Михай
лович, старший научный 
сотрудник Института физи
ки прочности и материало
ведения СО АН СССР

— 1-06-60.
11. Ярцев Геннадий Ива

нович, председатель Совет
ского районного народного 
суда — 1-27-28.

Отчет о «прямой линии» 
будет Oinyбликован в газете.

Следующая встреча по 
прямому телефону состоит
ся 1 февраля, в 17-00, с 
кандидатами в народные де
путаты по Ленинскому тер
риториальному избиратель
ному округу № 698.

Ф €
ЧТО СЕГОДНЯ ВОЛНУЕТ!
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Сейчас ведется активная, 
острая дискуссия о партии, 
ее истории, роли и месте в 
обществе. Делается упор на 
утмю авторитета и доверия.

Последние десятилетия 
партийные комитеты зани
мались без раэбора всеми 
мзяйственными вопросами. 
Формировали свой аппарат в 
основном из специалистов 
народного хозяйства. Не су
мев овладеть методами по
литического .руководства, они 
успешно укрепляли команд
ный стиль. Учили строить 
дома, дороги, добывать 
нефть, газ, доить коров, се
ять и убирать хлеб. Распре
деляли технику, материаль
ные ценности — вплоть до 
пакли. Аппаратчики претра- 
тились во всезнаек. Бблее 
того, считалось: чем выше 

^должность, тем больше прав 
давать руководящие указа
ния, Работпвдш! партийных 
комитетов, .как правило, не

знали морального климата в 
, -трудовых коллективах, не 

умели общаться с работаю
щими на производстве ком
мунистами, А уж про обще
ние с беспартийной массой и 
говорить не приходится.

Огромный аппарат зани
мался беспрерьшным состав
лением всевозможных ин
струкций, многословных по
становлений, сбором обиль
ных справок с мест. Ин
структоры обкома, горкомов, 
райкомов появлялись на пред
приятиях. окажем, для того, 
чтобы взять в плановом от
деле цифры и оформить 
справку для предстоящего 
бюро. А обкомовская вер
хушка увлеченно возглавля
ла сразу несколько опера
тивных штабов, кочевала с 
одной планерки на другую, 
бесполезно тратя время --  
свое и подчиненных... Если 
удавалось найти полоши- 
тельное решение (бывало,

/

разумеется, и такое!), гово
рили об этом громко. Если 
же не получалось, отмалчи
вались. загоняя проблему 
поглубже.

Люди больше не верят 
утешительным программам, 
которые рассеиваются, как 
розовый туман. Народ во
все не прот!ш партии — про
тив массивного бюрократи
ческого ;«ена, не сеящего и 
не жнущего, не пашущего и 
нс кующего, а творящего 
лишь бумаги •— и за это по
лучающего большую зарпла
ту.

Аппарат оказался отлго- 
щен заботами о личном бла
гополучии. Незначительно 
лишившись привилегий, он 
тут же компе’гсировал утеа- 
ту увеличением окладов. Вы
шедшее укаяание о повьипе- 
1ШИ партийным и адапошет- 
ративпым органам зарплаты 
застало мшл на учебе s Но
восибирске. Помню, предста

витель Омского областного 
комитета народного контро
ля, кстати, бывший партий
ный работник, долго возму
щался и негодовал, считая 
этот «маневр» нераз^чиным, 
содержащим дополнительный 
повод обострения и без того 
иапряженных отношений с 
народными массами.

Вернулся я в Томск, мне 
объясняют, что повышение 
ставок вызвано сокращением 
штатного излишества. А я 
думаю, что прошедшее, на 
мой взгляд, ничтожное «усе
чение» громоздкого аппара
та может позволить увели
чивать зарплату еще пяти
летки три, не меньше.

Я не первый год нештатно 
сотрудничаю с прессой, не
плохо знаю житье-бытье 
журналистов. Так вот. Лет 
двадцать назад ставки об
ластных партийных работни
ков были примерно равны 
заработкам газетчиков. За

этот период зарплата рядо
вого корреспондента подрос
ла на 30—40 рублей, а у 
инструктора обкома партии 
увеличилась почти в три ра
за. А между тем. я убеж
ден, если бы труд журнали
ста оплачивался равцрценно 
его трудовым затратам, он 
больше внимания уделял бы 
авторской корреспонденции, 
что стимулировало бы и уг
лубляло гласность, демокра
тию. Тогда и авторские раз-, 
мышления не залеживались 
бы в редакционных столах, 
как это иногда случается...

Безусловно, партийный ап
парат нам нужен, но — но
вый, способный квалифици
рованно вьшолнять полити
ческую, идеологическую ра
боту, оказывать действен
ную помощь выборным ор
ганам.

В. НАЗАРОВ, 
нештатный инспектор об
ластного комитета' народ- 

* ного контроля.

Интервью у трапа самолета

Прибавилось
уверенности

В субботу вечером из Москвы возвратилась томская делегация, принимавшая 
участие в работе Всесоюзного совещания дредегавнтелей рабочихГко^хознтов 
и инженерно-технических работников. Нашу область представляли на совещании 
помощник бригадира фермы колхоза «Первое мая» Первомайского района 
Тамара Гавриловна Борило, слесарь-ннструментальщик манометрового завода' 
Анатолий Васильевич Глушаков, начальник цеха НПО «Сибкабель» Анатолий 
Викторович Ситников и аппаратчик ТНХК Владимир Васильевич Яковлев.

Сразу же по прибытии на томскую землю наш корреспондент взял у них 
интервью о самых ярких впечатлениях от совещания. С/маквмн чувствами они
возвращаются к своим рабочим местам?

Т, Г. Борило: — Деловой, 
конкретный состоялся раз
говор. Очень критичный 
взгляд на состояние дел в 
обществе, особенно в эко
номике.

Первое, что поразило, — 
простота в обращении с ра
бочим человеком Михаила 
Сергеевича Горбачева. Во 
всех перерывах он ше-т в 
зал, разговаривал с наро
дом. И все, знаете, по-прос
тому, и не скажешь, что 
Генеральный секретарь, гла
ва государства.

а ; В. Глушаков: — Вол
нение за перестройку. Вот 
что, пожалуй, можно опре
делить как лейтмотив всего 
совещания. В центре — эко
номические вопросы: от ма
териально-технического обес
печения, ценообразования 
до освоения новых форм 
хозяйствования — арендно
го подряда, налога на рост 
зарплаты. .Словом, все то, 
что на своих плечах выно
сит сейчас рабочий класс.

Корр.: — А получился 
ли действительно рабочий 
разговор? Не ради' галочки?

Т. Г. Борило; — Несом
ненно. Со своей болью при
шли те, кто дает продукцию. 
Тут, как говорится, без 
дипломатии, резали правду- 
матку в глаза. Критиковали 
и членов Политбюро, и Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС не обошли стороной.

Корр.: — Для чего нуж
но было все-таки, как вы 
считаете, это совещание? И 
для кого нужно в первую 
очмедь?

Т. Г. Борило: — Я ду
маю, и членам Политбюро 
было полезно узнать из 
первых, так сказать, рук, 
как думает простой рабочий 
люд о том, что происходит в 
стране. И настроить людей 
на более эффективную ра
боту.

А практически. сошлись 
на том, что перестройка в 
материальной сфере произ
водства буксует. И начав
шийся год, его результаты 
должны показать, как мы 
будем жить дальше: лучше, 
хуже...

Корр.: — А что, если 
чуть конкретней, может 
дать рабочему человеку та
кое общение? Вроде бы 
только что закончил работу 
второй Съезд народных де-' 
путатов, все мы joKe эти 
проблемы слышали, позицию 
Политбюро знаем, установ
ки ectb...

Вы почерпнули какую-то 
новую информацию? Ведь 
проблемы экономической ре
формы вы наверняка ощу
щаете н в области. Для это
го не обязательно было ез
дить в Москву.

Т. Г, Борило: — Я, на
пример, для себя уяснила: 
чтобы повысить эффектив
ность работы, надо не мед- 

. лить с переходом на арен
ду. У нас, кстати, сейчас в 
колхозе идет разговор, что
бы перейти на аренду всем 
хозяйством. Наша ферма, 
например, давно уже на хоз
расчете, получаем за конеч
ный результат. Надо идти 
дальше.

А. В. Глушаков: — Про
никлись, наверное, большей 
ответственностью за судьбу 
перестройки. Я лично осо
бенно, когда беседовал в 
числе других с Михаилом 
Сергеевичем в одном из пе
рерывов. Знаете, когда слы
шишь от главы государства, 
стоящего в метре от тебя, 
что центр один ничего не 
сможет сделать, надо помо
гать, надо рабочему классу 
поднимать' перестройку сни
зу. — совсем другие ощу
щения, нежели * когда чи
таешь те же слова в газете.

Было подчеркнуто, что 
рабочие люди, люди мате
риальной сферы производст
ва должны играть в пере
стройке экономики главную 
роль.

Михаил Сергеевич сожа
лел, что и в Верховном Со
вете СССР оказалось мало 
рабочих, и сейчас из их чи
сла кандидатами на выбо

рах названы немногие, А 
это ведь и определенная 
пассивность самих рабо
чих, этакое неверие в свои 
силы. '

A. В. Ситников: — За
бота у всех была одна: как 
ускорить, повысить ре
зультаты перестройки. Кра
сной нитью проходило; лю
ди» понимают, что в эконо
мике нужно прежде всего 
дать производителю само
стоятельность.

Корр,: — Анатолий Ви
кторович, но ведь вы у вас
— если говорить об аревде 
в промышлеввоств, в дру
гих прогрессивных формах 
организации труда — по
сланник самого передового 
коллектива в области. Не 
случайно же буквально на 
днях на «Сябкабеле» дол
жен состояться общего
родской семинар по этим 
вопросам, где вы ^ д ете  де
литься опытом. Что вы 
лично для себя в этой свя
зи вынесли с совещания в 
Москве? Может быть, ва 
родном пред1фнятни надо 
что-то менять?

— Прежде всего я на
шел подтверждение: мы у 
себя в объединении, не те
ряя времени, пошли пра
вильным путем. Даже если 
и набивали шишки (судьба 
первопроходцев), то сего
дня совершенно очевидно: 
не зря, другого пути нет. 
А ведь когда мы начинали
— не было еще и разгово
ра о Законе об аренде, уста
новок, указаний...

Хотя, конечно, в этом на
правлении еще работать да 
работать...

B, В. Яковлев: — Для
себя самое главное, что я с 
совещания вынес,—это ис- 
1̂ н н е е  желание членов 
Политбюро продолжить по
ступательное движение в 
пользу перестройки.

Корр.: — А что, до по
ездки были на сей счет со- 
миеявя?

— В какой-то степени да.
Ведь на местах мы видим: 
эконо.мичвские |преобрвэова- 
ния осуществляются мед
ленно, по многим позициям 
жить' стало даже тяжелее, 
чем до перестройки: того
нет, другого, третьего не 
хватает,..

Но что интересно, на том 
же совещании от Горбачева 
многие ждали, что он возь
мет бразды его руководства 
на себя. Например, когда в 
выступлениях пошли само- 
отчеты, все эю  почувство
вали, но все ждали: вОт
сейчас Генсек встанет и 
ПОЛОЖИТ этому конец, при
зовет говорить конкретней, 
по делу.

Так он и сделал, но по
ступил при этом значитель
но мудрее: он ждал, когда 
же сами участники совеща
ния, поняв, что оно пошло 
не туда, предпримут кон
кретные действия. А затем 
зачитал записку из зала: 
так, мол, и так, товарищи, 
не туда идем в своей рабо
те. И выразил мнение по
давляющего кбольшинства, 
совещание резко изменило 
свое направление, пошло 
по-другому, деловому рус
лу.

Вот он, наглядный при
мер: не ждите, товарищи, 
что за вас все решат свер
ху, действуйте сами. И на 
совещании, и главное — на 
своих рабочих местах. 
Больше инициативы, не 
бойтесь брать на себя от
ветственность. Больше ак
тивности в работе, в соци
альной жизни. Я для себя 
здесь, к слову сказать, во
дораздела не провожу.

Думаю, что в ходе сове
щания мы дополнили по 
определенным аспектам ту 
программу, что предложило 
правительство на втором 
Съезде народных депута
тов. В этом плане, думаю, 
совещание себя полностью 
оправдало.
, А. В. Снтнвков:—Ц еще
момент. Многие выступаю
щие выразили еще одну то

чку зрения. В отношении 
митинговой политики и за
бастовок, Все высказались 
за то, что пора прекратить 
эти безобразия. Сами рабо
чие! Даже те из выступаю
щих, кто состоит в забасто
вочных комитетах. Хватит 
вносить дезорганизацию и в 
без того больную экономи
ку.

Очень остро стоял вопрос 
о ценообразовании, непро- 
думанности принимаемых в 
ходе экономической рефор
мы решений сверху. Возь
мите увеличение тарифных 
ставок на грузоперевозки по 
железной дороге. Для мно
гих предприятий это яви
лось ударом. Ведь теперь и 
производители многие вы
нуждены будут накручивать 
цену на свою продукцию. 
Это ведь цепная реакция.

Корр.: — А в адрес пар
тийного руководства какие 
были высказаны еще по
желания?

А. В. Снтциков; — Под
черкивалось, что у нас по
лучился в ходе экономиче
ской реформы своего рода 
вакуум: Центральный Ко
митет в перестройке про- 
должает занимать активную 
позицию, и низы подня
лись. А вот промежуточное 
звено — наши райисполко
мы, райкомы партии, горис
полкомы, горкомы, крайко
мы, обкомы партии — ак
тивной работы в этом на
правлении не ведут.

A. В. Глушаков: — Пом
ните выступление, кажется, 
женыщны из Калининграда: 
мы видим вас, членов По
литбюро, на рабочих местах 
чаще, чем своих первых 
руководителей, местных 
парти{Щых лидеров.

Партийный аппарат дол
жен идти в рабочие коллек
тивы, помогать вести пере
стройку.

А то вот В, И. Зоркаль- 
цев выступал перед нашим 
отъездом по телевидению. 
Прихожу на работу, разго- . 
ворились с товарищами по 
^ м у  поводу, дискутируем. 
Одна из работниц и гово
рит: «А кто такой Зор- 
«альцев?» А ей лет пятьде
сят уже,,.

B. В. Яковлев; — Очень 
остро говорили о положе
нии дел с конверсией. Пра
вительство подошло к осу
ществлению конверсии не
подготовленным, нет еди
ной стратегии, комплекс
ной, увязанной программы,
В результате — шараха
нье. Предприятию бы, ска
жем, выпускать сложно
техническую бытовую аппа
ратуру (с космическими 
приборами до того справля
лось), а оно — какой-ни
будь примитив на уровне 
стиральных досок.

И эти товары нужны, ни
кто не спорит. Но ведь на
до на полную мощь задей
ствовать тот технический, 
интеллектуальный потенци
ал, тот высококвалифици
рованный труд рабочих, ко
торым располагают (пока 
еще не все разбежались) 
вчерашние оборонщики.

Корр.; — Вот сейчас вы 
придете в свои цехи, с чего 
начнете разговор со своими 
товарищами?

А. В. Глушаков: — Ко
гда я уезжал на совещание, 
я встречался с членами во
сьми коллективов нашего 
предприятия. Мне были 
определенные наказы, воп
росы, которые я должен • 
был выяснить. Я готовился 
выступить, но поскольку 
желающих было очень мно
го — аж 219 человек, то 
слово давали преимущест
венно экономически наибо
лее значимым регионам. До 
меня очередь не дошла.

Но ЦК партии после пер
вого дня совещания органи
зовал для всех желающих 
встречу с министрами CTjja- 
ны. Так что на многие воп
росы своих товарищей я 
уже могу дать ответы.

Вел интервью
В. ИВАНОВ.

Э К О Л О Г И Ч Е С К А Я  

ПРОГРАММА; «ТО М СКЭНЕРГО »
В соответствии с поруче

нием сессии горсовета 
«Томскэнерго» разработало 
программу экологической 
деятельности управления 
на ближайшие годы. Глав
ное в этой программе — не 
допустить увеличения вы

бросов в атмосферу яри 
увеличении мощностей 
энергетических предприя
тий. Предусмотрены жест
кие меры экономии топли
ва. Разработана программа 
перевода ГРЭС-П И дру
гих предприятий на при
родный газ.

Экологическая программа 
согласована с различными, 
в том числе и неформаль- * 
ными, организациями, с ко
миссией по охране природы 
городского Совета и будет 
представлена на утвержде
ние очередной сессии,

Б. СМИРНОВ,

«Р
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Сообщают окружные избирательные комиссии
КАНДИДАТАМИ В НА
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Кв— террито-

V. ельному
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[В Алек-

JH да рож-
V JC, первый

ровсного рай- 
г. Томск, пер.

ТАМИ В НА- 
ДЕПУТАТЫ 

ВЛАСТНОГО 
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яьному
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1НДР Тимо
ла рожде- 
яачальннк 
стройства 
г. Томск,

Есандро-
кдения, 
ель за

ведующего отделом обкома 
КПСС, г. Томск, ул. Шев
ченко

Шуварнков Владимир Се
менович, 1941 года рожде
ния, член КПСС, замести
тель председателя областно
го КНК, г. Томск, ул. Бе
линского

По избирательному 
округу №  19 

Абрамов Петр Николае
вич, 1930 года рождения, 
член КПСС, директор Пуш
кинского РТП, г. Томск, ул. 
Мичурина

Бабич Любовь Васильев
на, 1940 года рождения, 
член КПСС, секретарь Том
ского горисполкома, г. Томск, 
ул. Ф. Лыткина

Колов Юрн|1 Николаевич, 
1939 года рождения, член 
КПСС, доцент кафедры 
ТМИ, г. Томск, ул. Парти
занская

Малащук Виталий Ннко- 
новнч, 1946 года рождения, 
член КПСС, заместитель 
председателя Томского гор
исполкома, г. Томск, ул. 
Ф. Лыткина

Матвеев Александр Игна
тьевич, 1957 года рождения, 
член КПСС, председатель 
правления кооперативного 
объединения «Универсал», 
г. Томск, пр. Ленина 

По избирательному 
округу №  30 

Васильев Владислав Вла
димирович, 1950 года рож
дения, беспартийный, стар
ший эксперт-криминалист 
Октябрьского РОВД,
г. Томск, Иркутский тракт 

Григорьева Тамара Алек
сандровна, 1950 года рожде
ния, беспартийЕая, директор 
ресторана «Томь»„| П,7Томск, 
у л. Беринга

Ковалева Марина Михай
ловна, 1948 года рождения, 
член КПСС, организатор 
внеклассной и внешкольной 
работы средней школы 
№ 26, г. Томск, Иркутский 
тракт

Мнлованова Таисия Пор- 
фнрьевна, 1938 года рожде
ния, член КПСС, директор 
школы № 26, г. Томск, Ир
кутский тракт

По избирательному 
округу № 3S 

Моисеев Геннадий Анто
нович, 1925 года рождения, 
член КПСС, председатель 
Томского областного совета 
ветеранов Botobi и труда, 
г. Томск, ул. Бела Куна, 

Окунцов Иван Михайло
вич, 1945 года рождения, 
беспартийный, инженер рес-* 
публиканоко1*о инженерно- 
т е х н и ч е с к о г о  центра.

А я думаю так...

г. Томск, пр. Ленина
Рыбин Владимир Дмит

риевич, 1951 года рождения, 
член КПСС, инженер-техно
лог центральной лаборато
рии объединения ТНХК, 
г. Томск, ул. С. Лазо 

По избирательному 
округу №  40 

Бондарей У ^толнй Ва
сильевич, 1948 года рожде
ния, член КПСС, замести
тель председателя ToMCKOiro 
горисполкома, г. Томск, ул. 
Ф. Лыткина

Рыбаков Василий Егоро
вич, 1942 года рождшия, 
член КПСС, техинспектор 
ЦК профсоюза рабочих стро
ительства и промстройиате- 
риалов, г. Томск, ул. 79-й 
гв. дивизии

Шокодько Александр Алек
сандрович, 1962 года рож
дения, член КПСС, инструк
тор обкома ВЛКСМ, 
г. Томск, ул. Говорова 

По избирательному 
округу № 45 

Блинов Юрий Алексан
дрович, 1955 года рождения, 
беспартийный, старший про
раб управления «Спецстрой- 
2» Томского д е к ,  г. Томск, 
ул. Белинского

Зудов Сергей Иванович,
1931 года рождения, член 
КПСС, председатель обкома 
профсоюза рабочих строи
тельства и промышленных 
строительных материалов, 
г. Томск, ул. Карташова

Пермяков Александр Алек
сеевич, 1948 года рождения, 
беспартийный, электросвар
щик цеха ГПЗ-5, г. Томск, 
ул. Лебедева

Петрова Галина Иванов
на, 1953 года рождения, 
член КПСС, штукатур-маляр 
управления отделочных ра
бот № 5, г. Томск, ул. Бе
ринга

По избирательному 
округу № 57 

Афанасьев Олег Алексее
вич, 1939 года рождения, 
беспартийный, главный ре
жиссер ТЮЗа, г. Томск, ул. 
Нахимова

Кориков Анатолий Ми
хайлович, 1942 года рожде
ния, член КПСС, проректор 
по научной работе ТИАСУРа, 
г. Томск, ул. Ф. Лыткина 

Львов Юрий Алексеевич,
1932 года рождения, бес
партийный, заместитель ди
ректора НИИ биологии и 
биофизики при ТГУ, 
г. Томск, пр. Ленина

Неизвестных Михаил Ни
колаевич, 1949 года рожде
ния, член КПСС, директор 
обласпного центра по трудо
устройству и профориента
ции населения, г. Томск, пр. 
Фрунзе

Перов Борис Иванович,
1950 года рождения, бес
партийный, дшшетчер "пред- '■ 
приятия «Томскгорсвет», 
г. Томск, ул. Татарская 

Прищепа Сергей Леонидо
вич, 1963 года рождения, 
член КПСС, зав. идеологи
ческим отделом ОК ВЛКСМ, 
г. Томок, пр. Ленина

Пунтя Михаил Василье
вич, 1949 года рождения, 
член КПСС, заместитель 
начальника ОБХСС УВД 
Томского облисполкома, 
г. Томск, ул. Горького

Шарупнч Людмила Ми
хайловна, 1953 года рожде
ния, член КПСС, замести
тель директора объединения 
«Фармация», г. Томск, ул. 
Мокрушина

По избирательному 
округу №  64

Завгород!^ Анатолий Ива
нович, 1950 года рождения, 
член КПСС, ответственный 
организатор ЦК профсоюза

рабочих машиностроения и 
приборостроения, г. Томск, 
ул. Красноармейская

Шаранда Николай Василь
евич, 1951 года рождения, 
беспартийный, начальник 
цеха завода режущих ин
струментов, г. Томск, ул. 
Пирогова

По избирательному 
округу № 71

Бартулн Альбина Инно
кентьевна, 1941 года рож
дения, член КПСС, завуч 
школы № 50 г. Томска, 
г. Томск, ул. Елизаровых 

Бикбаев Олег Фаисовнч, 
1960 года рождения, член 
КПСС, первый секретарь 
Томского обкома ВЛКСМ, 
г. Томск, ул. Киевская 

Васильев Николай Влади
мирович, 1930 года рожде
ния, член КПСС, зам. ди
ректора по науке НИИ он
кологии ТНЦ АМН СССР, 
г. Томск, ул. Артема

Лойко Аркадий Николае
вич, 1940 года рождения, 
член КПСС, гл. инженер 
электротехнического завода, 
г. Томск, ул. Косарева 

По избирательному 
округу № 95 

Литии Владимир Влади
мирович, 1940 года рожде
ния, член КПСС, председа
тель исполкома Батуринско- 
го поселкового Совета, Аси- 
новский район, р. п. Бату
рине

Ренннт Анте Ильмарович,
1937 года рождения, член 
КПСС, председатель Аси- 
новского горисполкома, 
г. Асино, ул. В. Липатова 

Ренпеннннг Петр Корнее
вич, 1961 года рождения, 
член КПСС, начальник ПЭО 
Батуринского ЛПК, Асинов- 
ский район, р. п. Батурине 

По изб^ательному 
округу № 102 

Зотов Александр Павло
вич, 1937 года рождения, 
член КПСС, директор Верх- 
некетского СПТУ, Верхне- 
кетский район, р. п. Белый 
Яр

Корякина Альбина Про
копьевна, 1944 года рожде
ния, член КПСС, редактор 
верхнекетской районной га
зеты «Заря Севера», Верх- 
некетский район, р. п. Бе
лый Яр

Чумернн Владимир Семе
нович, 1946 года рождения, 
член КПСС, секретарь парт
кома Белоярского К Л ПК 
Верхнекетского района, Верх- 
некетский район, р. п. Бе
лый Яр

Шевяков Иван Иванович,
1949 года рождения, член 
КПСС, начальник Верхне
кетского районного узла свя
зи, Верхнекегский район, 
р. п. Белый Яр

По изб1фательному 
■' округу № 103

Косачев Владимир Матве
евич, 1942 года рождения, 
член КПСС, председатель 
исполкома Степановского _ 
сельского Совета, Верхнекет- ‘ 
ский район, п. Степановна 

Лыга Николай Федорович, 
1951 года рождения, бес
партийный. мастер лесозаго
товок Аслановского КЛПХ, 
Верхнекегский район, п. Сте
пановна

Прнлуцкий Павел Алек
сандрович, 1970 года рож
дения, беспартийный, май-* 
тер СПТУ-18, г. Томск, ул. 
Алтайская

По избирательному 
округу № 104 

Еременко Александр Ми
хайлович, 1946 года рож
дения, член КПСС, первый, 
секретарь Верхнекетского 
райкома КПСС, Верхнекет- 
ский район, р. п. Белый Яр

Сергеев Юрий Борисович,
1929 года рождения, член 
КПСС, пенсионер, Верхне- 
кетсний район, п. Клюквин- 
ка

Янковский Владимир Сте
панович, 1950 года рожде
ния, член КПСС, дашектор 
Орловского КЛПХ, Верхне
кегский район, п. Централь
ный

По избирательному 
округу № 105 

Губин Николай Михайло
вич, 1948 года рождения, 
член КПСС, инженер-меха
ник Сайгинского КЛПК, 
Верхнекетский район, п. Сай
га

Курасов Василий Ивано
вич, 1940 года рождения, 
член КПСС, главный инже
нер Сайгинского КЛПХ, 
Верхнекетский район, п. Сай
га

По избирательному 
округу №  107 

Абонеева Тамара Михай
ловна, 1949 года рождения, 
член КПСС, председатель 
правления колхоза «Аван
гард», Зырянский район, 
с. Шнняево

Иванов Николай Андрее
вич, 1950 года рождения, 
член КПСС, председатель 
Зырянского райисполкома. 
Зырянский район, с. Зырян
ское

Салагор Николай Петро
вич, 1943 года рождения, 
член КПСС, председатель 
правления Зырянского
райпо. Зырянский район, 
с. Зырянское

По избирательному 
округу № 108 

Бухаров Всеволод Алек
сандрович, 1927 года рож
дения, член КПСС, пенсио
нер, Зырянский район, с. Се
меновна

Вельтмандер Иллар Эрн
стович, 1935 года рождения, 
член КПСС, первый секре
тарь Зырянского райкома 
КПСС, Зырянский район, 
с. Зырянское

Визнер Федор Иванович,
1932 года рождения, член 
КПСС, председатель правле
ния колхоза «Сибиряк», Зы
рянский район, с. Семеновка 

Еловых Александр Афа
насьевич, 1951 года рожде
ния, беспартийный, директор 
Богословского свинокомплек
са колхоза им. XXII съезда 
КПСС. Зырянский район, 
с. Богословка

Матвеев Андрей Владими
рович, 1958 года рождения, 
член КПСС, директор Гро- 
мышевской неполной сред
ней школы. Зырянский рай
он, с. Громышевка

Швайко Анатолий Кон
стантинович, 1944 года рож
дения, чл|?к КПРС, предсе- . 
датель правления колхоза 
нм. Фрунзе, Зырянский рай
он, с. Дубровка

По избирательному 
округу № 109 

Абрамов Сергей Николае
вич, 1958 года рождения, 
член КПСС, директор Ми
хайловской средней школы. 
Зырянский район, с. Михай
ловна

Лобанов Николай Макси
мович, 1936 года рождения, 
член КПСС, председатель ис
полкома "Михайловского сель
ского Совета, Зырянский 
район, с. Михайловна

Мативосов Арцен Джаи 
гнрович, 1956 года рожде 
ния, член КПСС, председа 
тель правления колхоза им 
Кирова, Зырянский район 
с. Высокое

Токарев Михаил Ивано
вич, 1956 года роЖ|дения, 
член КПСС, председатель 
правления колхоза им. Кар

ла Маркса Зырянского рай
она, Зырянский район, с. Бе- 
ловодовка, ул. Советская 

По взбнрахельному 
мфугу №  111 

Калашников Анатолий Ни
колаевич, 1953 года рожде
ния, член КПСС, начальник 
Каргасокской НГРЭ, Кар- 
гасокский район, п. Нефтя
ников

Начнгин Владнмцр Гри
горьевич, 1945 года рож
дения, член КПСС, предсе
датель Каргасокского РАПО, 
Каргасокский район, с. Пав
лово

По избирательному 
округу № 114 

Бугарский Григорий Ва
сильевич, 1945 года рожде
ния, член КПСС, директор 
Среднетымской средней шко
лы, Каргасокский район, 
п. Молодежный

Зражевскнй Владимир 
Юрьевич, 1962 года рожде
ния, член КПСС, второй 
секретарь Каргасокского РК 
ВЛКСМ, Каргасокский рай
он, п. Геологический 

Эллерт Владимир Никола
евич, 1941 года рождения, 
беспартийный, главный врач 
Среднетымской участковой 
больницы, Каргасокский рай
он, п. Молодежный

Яковенко Евгений Викто
рович, 1960 тода рождения, 
беспартийный, мастер Сред- 
нетымского лесопункта Кар
гасокского ЛПК, Каргасок
ский район, п. Молоде}кяый 

По избирательному 
округу № 119 

Гойманова Надежда Ми
хайловна, 1941 года .рожде
ния, член КПСС, редактор 
районной газеты «Знамя тру
да» КожевяикоБСКого райо
на, с. Кожевниково

Михайлов Александр Ни
колаевич, 1950 года рожде
ния, член КПСС, начальник 
РОВД Кожевниковского рай
исполкома, Кожевниковский 
район, с. Кожевниково 

Михалицьш Анатолий 
Александрович, 1946 года 
рождения, член КПСС, на
чальник Кожевниковокой ав
тошколы ДОСААФ, Кожев
никовский район, с. Кожев- 
никово

Хусаинов Владимир Нико
лаевич, 1954 года рожде
ния, член КПСС, военный 
комиссар Кожевниковокого 
районного военного комисса
риата, Кожевниковский рай
он, с. Кожевниково

По избирательному 
округу № 125 

Макеев Борис Алексан
дрович, 1951 года рожде
ния, беспартийный, инженер 

эксплуатационно - техническо
го узла связи, г. Колпашево, 
ул. Матросова^

Родиков Юрий Николае
вич, 1937:,, года рождения, 
член КПСС, зав. отделам 
Колпашевского горисполко
ма, г. Колпашево, ул. Об
ская

Сарпионов Александр 
Дмитриевич, 1948 года .рож
дения, член КПСС, дирек
тор рыбокомбината г. Кол- 
пашева, г. Колпашево, ул. 
Панова

По избирательному 
округу № 135 

Козловский Анатолий Се
менович, 1943 года рожде
ния, член КПСС, председа
тель правления Молчаяов- 
ского райпо, Молчановский 
район, с. Молчаново

Чемакнн Михаил Павло
вич, 1952 года рождения, 
член КПСС, первый секре
тарь Молчановского райко

ма КПСС, Молчановский рай
он, с. Молчаново. ул. Ди
митрова

Шевцов Николай Влади
мирович. 1958 года рожде
ния, член КПСС, директор 
совхоза «Знамя» Молчанов
ского района, Молчановский 
район, с. Сарафановка 

По избирательному 
округу № 137 

Гришанин Александр Вик
торович, 1947 года рожде
ния. член КПСС, председа
тель Молчановского райис
полкома, Молчановский рай
он, с. Молчаново

Чнняев Михаил Федоро
вич, 1954 года рождения, 
член КПСС, главный врач 
Молчановской ЦРБ, Молча- 
новский район, с. Молчано
во

По избирательному 
округу № 141 

Зуев Владимир Алек- 
сандровн^, ■ '*Ш53 года рож
дения, Член КПСС, проку
рор Первомайского района. 

Первомайский район, с. Пе
рвомайское

Мадалнев Сайдалн Сай- 
далневнч, 1938 года рож
дения, член КПСС, началь
ник Причулымокой ПМК, 
Первомайский район, р. п. 
Комсомольск

Радевнч Виктор Ки
риллович, 1939 года рож
дения, беспартийный, зам.
директора Комсомольского 
ЛПХ. Первомайский район, 
р. п. Комсомольск 

Сон Алина Владимиров
на, 1943 года рождения, 
член КПСС, директор Ком
сомольской ерюдней школы. 
Первомайский район, р. п. 
Комсомольск

По избирательному 
округу № 142 

Багаев Виктор Ивлатие- 
ВИЧ, 1948 года рождения, 
беспартийный, .механизатор 
колхоза «Рассвет», Перво
майский район, с. Уйданово 

Кресс Виктор Мельхио- 
рович, 1948 года рождения, 
■член КПСС, первый секре
тарь Первомайского райко
ма КПСС, Первомайский 
район, с. Первомайское 

По избирательному 
округу № 146 

Герасименко Николай 
Петрович, 1953 года рож
дения, член КПСС, пред
седатель профкома Д1ово- 
тегульдетского ЛПХ, Те- 
гульдетский район, с. Те- 
гульдет

Кулемнн Виталий Кор
неевич, 1942 года рождения, 
член КПСС, председатель 
Тегульдетского райисполко
ма, Тегульдетский район, 
с. Тегульдег

Стариков Петр Федо
рович, 1947 года рождения, 
беспартийный, директор Те- 
(ульдетского межхозлесхоза, 
Тегульдетский район, с. Те- 

,гульдет
По избирательному 

округу № 147 
Викулов Федор Степа

нович, 1949 года ^ждения, 
член КПСС, директор сов
хоза «Красногорский» Те
гульдетского района, Тегуль
детский район, с. Красная 
Г о р а

Иванов Владимир Алек
сандрович, 1959 года рож
дения. член КПСС, старший 
следователь Тегульдетского 
РОВД, Тегульдетский рай
он, с. Тегульдег 

Красов Валерий Алек
сеевич, 1948 года рождения, 
член КПСС, первый секре
тарь Тегульдетского РК 
КПСС, Тегульдетский район, 
с. Тегульдег

По избирательному 
округу № 150 

Казаченко Виктор Пав
лович, 1940 года рожде
ния, член КПСС, слесарь-

оператор птицефабрики «Ту- 
ганская». Томский район,ТТ PftiPPSO'r

Сенчик Максим Макси
мович, 1946 года рождения, 
член КПСС, заведующий! 
ОНО Томского райисполко
ма г. Томск, ул. Кулагина 

Цуканова Ольга Нико
лаевна, 1958 года рожде
ния, член КПСС, первый 
секретарь Томского райкома 
ВЛКСМ, г. Томск, ул. Би
рюкова

По избирательному 
округу № 151 

Михня Петр Иосифович,
1951 года рождения, член 
КПСС, начальник кормоце
ха птицефабрики «Меже- 
ниновская» Томского рай
она, Томский район, п. Свет
лый

Поддубная Надежда Ни
колаевна, 1957 года рож
дения, беспартийная, зав. 
магазином Светлинского сов- 
хозрабкоопа. Томский район, 
пос. Светлый

Тулинов Виктор Ивано
вич, 1956 года рождения, 
член КПСС, начальник от
дела ДСУ-1 объединения 
«Томскавтодор». Томский 
район, п. Светлый 

Ювченко Вячеслав Ми
хайлович, 1941 года рожде
ния, член КПСС, дирек
тор совхоза «Кузовлевскнй». 
Томский район, п. Светлый 

По избирательному 
округу № 167 

Моисеева Валентина Бо
рисовна, 1949 года рож
дения, член КПСС, дирек
тор Бабарыкинской средней 
школы, Шегарский район, 
с. Бабарыкино 

Тарасов Геннадий Алек
сеевич, 1940 Года рождения, , 
член КПСС, главный инже
нер окса Шегарского РАПО, 
Шегарский район, с. Мель
никове

Юргнн Борис Иванович,
1955 года рождения, член 
КПСС, председатель Шегар
ского райисполкома. Ше
гарский район, с. Мельни- 
ново

По избирательному 
округу № 169 

Ильин Александр Пет
рович, 1955 года рождения, 
член КПСС, директор сов
хоза «Россия», Шегарский 
район, с. Маркелово

Каплунов Геннадий' Ни
колаевич, 1948 года рож
дения, член КПСС, предсе
датель правления колхоза 
им. XXIV съезда КПСС. 
Шегарский район, с. Тру- 
бачево

Неверов Геннадий Ива
нович, 1953 года рождения, 
член КПСС, директор сов- 

,хозд. -«Советский», Шегар
ский район, с. Анастасьевка

По нзб1фательному 
округу № 175 

Антони Юлия Никола
евна, 1944 года рождения, 
член КПСС, директор 
СПТУ-32, г. То.мск-7

Кузьменко Николай Ива
нович, 1942 года рожде
ния, член КПСС, председа
тель горисполкома, г. Томск-7

Сибхимкомбината, г. Томск-7 .
Павленко Виктор Фро- ^  

лович, 19 И  года рождения, 
член КПСС, начальник сме
ны Сибхимкомбината i 
г. Томск-7

По избирательному 
округу №  178 

Абрамов Владимир Ми
хайлович, 1948 года рож
дения, член КПСС, началь
ник участка Снбхимкомби- 
ната. г. Томск-7, ул. Куйбы
шева

Макаров Владимир Ми
хайлович, 1941 года рожде
ния, член КПСС, начальник 
электроцеха Сибхимкомби
ната, г. Томск-7 

Маршанский Виктор Ми
хайлович, 1940 года рож
дения, член КПСС, помощ
ник начальника цеха Сиб
химкомбината, г. Томск-7

По избирательному 
округу № 179 

Гурьянцев Аркадий Пет
рович, 1949 года рожде
ния, член КПСС, ст. маши
нист котельного цеха ТЭЦ 
г. Томск-7

Дорофеев Веннамнн Ге
оргиевич, 1940 года рож
дения, член КПСС, началь
ник опецавтохозяйства 
г. Томск-7

Курсов Алексей Сте
панович, 1940 года рожде- 
дения, беспартийный, элек- 
тротонтер ТЭЦ, г. Томск-7 

Хотвмекий Сергей Алек
сандрович, 1938 года рож- 
дення, член КПСС, сек- 
ретарь парткома ТЭЦ 
г. Томск-7

По избирательному 
округу № 183

Андриевский Дмн^шй 
Петрович, 1942 года рож
дения, член КПСС. ин
женер-технолог Сибхимком
бината, г. Томск-7

Виноградов Виктор Вла
димирович, 1948 года рож
дения, член КПСС, началь
ник группы Сибхимкомбина
та, г. Томск-7

Тимофеев Виталий "Пав
лович, 1936 года рождения, 
беспартийный, инженер Сиб
химкомбината, г. Томск-7 

Шамнн Григорий Андае- 
евнч, 1955 года рождения, 
член КПСС, заведующий 
лабораторией ИВЦ отделе
ния ТПИ, г. То.мск-7

По избирательному 
округу № 177 

Левочко Григорий Пет
рович, 1950 года рождения, 
беспартийный, инженер- 
электрик Сибхимкомбината, 
г. Томск-7

Мещеряков Валерий Ни
китович, 1941 года рож
дения, член КПСС, началь
ник объекта Сибхимкомби
ната, г. Томск-7 

Моржаков Александр 
Степанович, 1936 года рож- 

.^ения, член КПСС, инженер

МИНУСЫ ВСЕ Ж Е ЕСТЬ
« Жителей областного цент

ра продолжает волновать 
судьба Томи. Это же чувст
во побудило и меня взяться 
за перо. Дело в том, что на 
состоявшейся в конце ок
тября конференции по проб
леме охраны природы реки 
Томи и обеспечения грави
ем строительной программы 
области профессор А. Н. 
Гундризер вновь ратовал за 
разработку Айдаковского ме
сторождения нерудных стро
ительных материалов. Хотя 
проект освоения его был от
вергнут по ряду причин. Об 
этом томичам стало извест
но из статьи самого 1^ндри- 
аера «Четыре плюса, а в чем 
минусы. («Красное зна- 
м" '7.88 года).

'ние профессора 
ции не добави- 
ких аргументов 
°кта. Уязви- 
еденных в га- 
ции очевид- 

А. Н. Гунд- 
сконцентри- 

миллионов 
но - пес- 

ч 'Т позво-
3 мил

ли год.
По. .. в

можно 
^ий в За- 

г-й рыборазвод-

ЭТ01 
созд 
падн(. 
ный t

Давайте подсчитаем, че
рез сколько лет при суще- 
ствуюгцих ограничениях до
бычи нерудных материалов 
образуется глубокое искус
ственное озеро, о котором 
ведет речь автор статьи. И 
выясним, что рыба из этого 
озера на прилавках город

ских магазинов появится аж 
через полвека.

Рыборазводный завод, ко
нечно, нужен. Не создание 
его нельзя сравнивать с об
разованием «огромной ча
ши». То есть с разработкой 
Айдаковского месторожде
ния или получением денеж
ной компенсации за причи
ненный ущерб природе реки 
Томи. Слишком уж далекая 
перспектива. Да и зачем 
ждать десятилетия рукотвор
ный водоем, когда чего-чего, 
а озер и прудов в нашей об
ласти предостаточно. В этом 
плане возможности более 
интенсивного развития рыб
ного хозяйства а  сейчас не 
ограничены.

Еще один минус в том, 
что проект противоречит по
становлению Совета Мини
стров РСФСР, в котором 
оговаривается (прекращений 
добычи гравия на Томи с 
1991 года.

Разработка островов Айда
ковского месторождения не 
только нанесет невосполни
мый урон реке, но и унич
тожит богатые сенокосные 
угодья, с которых кормится 
общественное стадо близле
жащих совхозов. Гораздо 
легче и экономичнее нала
дить добычу гравия в при
брежной полосе. Травостой 
там плохой, потери сырье
вых ресурсов кормов мини
мальные. К тому же отпада
ет необходимость в услугах 
речпорта. Гравийно - песча
ную смесь можно срату гру
зить в машины, и  ;'6 в ко
нечном итоге Vi; :ят стро
ительство обът'■

Если отвести место под 
карьер недалеко от малой 
речки, чтобы после выборки 
гравия повернуть ее через 
«чашу», то получится водо
ем для выращивания моло
ди рыбы с постоянно по
ступающей чистой водой. Не 
нужно качать артезианскую 
«для подпитки», как пишет 
Гундризер. Отдачу в виде «жи
вого серебра» получим уже 
через 2—3 года, а не через 
50 лет. И всегда есть воз
можность развивать и рас
ширять рыбное хозяйство, 
если оно окажется при
быльным.

Отстаивая проект, про
фессор не смог ответить на 
конкретный вопрос одного 
из участников конференции; 
«Будет ли искусственное 
озеро соединяться с То
мью?». Это означает боль
шую отдачу на затраченные 
средства (при выпуске мо
лоди в Томь) или меньшую, 
то есть выращивание маль
ков только в ограниченной 
«чаше». Мне кажется, этот 
вопрос остался без ответа 
не случайно. Ведь рыба, вы
ращенная в искусственных 
условиях с подпиткой арте
зианской водой, попав в от
равленную среду большой 
реки, скорее всего погибнет.

В CBOieft публикации ,А. Н. 
Гундризер говорит о том, 
что на прибрежных участках 
искусственного озера можно 
разместить пионерские лаге
ря, обустроить базу парусно
го флота и что там «обосну
ются многие виды водопла
вающей дичи». Но это ут
верждение противоречит 
здравому смыслу. Где это

видано, чтобы гуси, утки 
гнездились в местах массо
вого отдыха людей?

Не могу согласиться с 
ученым и в том, что разра
ботка Айдаковского место
рождения не приведет к пе
реформированию русла и 
местной посадке уровня во
ды. Это уже происходит. Че- 
ремуховская протока, напри
мер, из-за выборки гравия в 
протоке Светлой в букваль
ном смысле слова потекла в 
другую сторону и почти вы
сохла. Дно протоки Светлой 
в верхней части обнажилось 
на две трети. А скорость 
течения такая, что сбивает 
с ног, если зайти в воду 
выше колена. Выше комму
нального моста на Томи 
раньше ходили пароходы, а 
теперь там в межень не 
пробраться и на лодке. Из- 
за низкого уровня воды ны
нешней осенью возникли 
трудности с заполнением 
емкостей городских тепло
сетей.

Преступно закрывать гла
за на все это и не способ
ствовать быстрейшему ухо
ду земснарядов с реки. Дик
тат речпорта продолжается. 
Нерудные строительные ма
териалы нужны городу и 
области как воздух. И это 
обстоятельства утверждает 
руководителей речного пор
та в мысли, что решение по 
поводу добычи гравия бу
дет принято такое, какое 
устроит их ведомство. Эту 
надежду подпитывает и 
профессор Гундризер, про
водя политику разработки 
островов. Надо полагать,' 
речпорт устроит разреше
ние начать добычу гравий
но - песчаной смеси даже 
на части их. Лишь бы за
цепиться. А дальше? Что 
будет дальше, об этом не
трудно догадаться.

Л. КУЖЕВСКИИ, 
ветеран войны н труда.

г. Томск. .

По избирательному 
округу № 185 

Сотскова Галина Кирил
ловна, 1940 года рождения, 
беспартийная, директор ком
бината швейно-бытовых 
предприятий, г. Томск-7 

Хандорин Геннадий Пет
рович, 1932 года рождения, 
член КПСС, .генеральный 
директор объединения ТНХК,

' г. Томск-7 ...
Шанпов ЮнуспШГнэЙтовнч, 

1959 года рождения, бес
партийный, юрисконсульт 
треста «Проммеханомонтаж», 
г. Томск-7

По избирательному 
округу № 186 

Мариненко Евгений Пет
рович, 1941 года рождения, 
член КПСС, начальник ис
следовательской лаборатории 
Сибхимкомбината. г. Томск-7 

Маркин Александр Бори
сович, 1956 года рождения, 
беспартийный, слесарь-ко
тельщик РМЗ, г. Томск-7 

Нечнтайленко Владимир 
Иванович, 1959 года рожде
ния, беспартийный, инженер 
Сибхимкомбината, г. Томск-7 

Стрепетов Виктор Федоро
вич, 1936 года рождения, 
член КПСС, инженер Сиб
химкомбината, г. Томск-7

Зима на ф|ерме
Только специалисты зна

ют, сколько усилий и вре
мени требуется от доярки, 
пока нетель станет высоко
продуктивной коровой. Этих 
трудолюбивых женпщн объ
единяет то, что они как раз 
н обслуживают целое стадо 
таких животных.

В прошлом году Светла
на Александровна Эндерс, 
Анастасия Тимофеевна Кузь
мина и Мария Михайловна 
Леденева надоили по 3.507 
килограммов молока от каж
дой из своих коров.

Нелепсне сейчас дни у 
этих дощюх из совхоза «Зна
мя». Идет растел. Приходит- . 
ся вставать в 5 часов утра.

НА СНИМКЕ: С. А. Эн
дерс, А. Т. Кузьмина и 
М. М. Леденева.

Фото В. КРОВЕЛЬ- 
П(ИКОВА.

М олчановский район.

После того, как выступила газета Больше жилья для села
«Томскстрой» и «Хнм- 

строй» отвечают трудовым 
коллективам совхозов «Том
ский», «Кузовлевскнй», пти
цефабрике «Межеиияов- 
ская».

Напомним, что председа
тели СТК совхозов и пти
цефабрики 1 ноября 1989 г. 
обратились к чтрудовым кол
лективам объединения 
«Томскстрой» и управления 
«Химстрой» с письмом, в 
котором призвали не приос
танавливать строительство 
жилья в поселке Светлом. 
От этого, подчеркивалось в 
обращении, прямо зависит 
увеличение производства 
мяса и овощей для города.

В декабре редакция полу
чила ответы из строитель
ных организаций. Публику
ем их.

«Опубликованное в газе
те «Красное знамя» обра
щение «Больше жилья для 
села — весомее прибавка к 
столу горожан» обсуждено 
в объединении «Томскстрой». 
В 1990 году по Госагропро- 
му будет освоено более 11 
млн. рублей строительно- 
монтажных работ. Обеспе
чен ввод 12,3 тыс. квадрат
ных метров жилья, в том 
числе — 108-квартирного 
жилого дома в поселке Све
тлом.

В. КУКОВИЦА, 
первый заместитель 

начальника ТСО «Томск-
С12>ОЙ».

«Управление «Химстрой» 
держит под особым контро
лем ход строительства сви
нокомплекса в совхозе «Там- 
ский>, считая его скорейшее

завершение и сдачу в эк
сплуатацию своей важней
шей задачей. В этом кол
лектив строителей и монтаж
ников видит реальный вклад 
в выполнение продовольст
венной программы области и 
делает для этого все необ
ходимое. Государственный 
план 1989 года будет пере
выполнен на 1,5—2 млн. 
рублей.

Понимая серьезность жи
лищной проблемы работни
ков совхоза, мы нашли воз
можность принять в план и 
построить в 1989 году два 
жилых дома — 60-квартмр- 
ный и 90-квартирЕЫй (пос
ледний сдан в эксплуатацию 
и заселен в декабре). В 1988 
году нами введен прекрас
ный детский комбинат.

Генеральным подр.чдтаком

в поселке Светлом (жилье 
и соцкультбыт) является 
Томское строительное объе
динение, располагающе£< 
мощной базой домостроения. 
Производство же жилых до
мов серии 464 «А» ввиду 
морального и физического 
износа оборудования в 1990 
году будет прекращено. Мощ
ности домостроения расписа
ны на всю XIII пятилетку и 
крайне ограничены. Тем не 
менее мы готовы рассмот
реть вопрос о 'строительстве 
жилого дома серии 11-197 в 
1991 году. При условии его 
привязки в 1990 году и вы
делении агропромом области 
лимитов на строительство.

Г. МОЛОКАНОВ, 
главный инженер уп
равления «Химстрой».
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амбулаторном режиме. Он 
рассчитан на 300 посеще
ний маленьких пациентов в 
день. Предусмотрела даже 
игровая комната — некото
рым ребятам после проце
дур нельзя будет сразу вый
ти на улицу, а некоторым 
мамам и самим понадобит
ся отлучиться на несколько 
часов. Ребенку будет где 
отдохнуть, поиграть.

— В работе, — говорит 
Раиса Павловна, — мы бу
дем постоянно связаны с 
лечебно - санаторным дет
ским учреждением, созда
ваемым на CjraeM Утесе, 
ведь задачи у наших цент
ров общие...

В сияющих свежей крас
кой кабинетах и коридорах 
центра пустовато: покалишь 
представители медицинской 
общественности облетного 
центра поспешили поздра
вить коллег с долгождан
ным новосельем. Штат вра
чей практически укомплек
тован полностью, осталось 
подобрать средний медицин
ский персонал.

— Вы не представляете, 
сколько грязи и всякого 
хлама пришлось отсюда вы
грести, — говорят молодые 
врачи. Они дружно, не сго
вариваясь, отдают должное 
энергии и напористости 
Р. П. Мартьвновой, без ко
торых открытие центра мо
гло бы задержаться на ве
сьма неопределенное вре- 
.мя. Сама же Раиса Павлов
на, указывая на сверкаю
щие свежей краской стены 
и двери, на прекрасные по-

Конверсия— детям
Вместо войскоеой части —  новое медицинское учреждение

...Еще сравнительно не
давно эти решетчатые ме
таллические ворота с ули
цы Нахимова бьии на
глухо закрыты, вход охра
нял бдительный часовой. 
Но времена меняются, и 
машина наша свободно под- 
катьшает к высокому крыль
цу бывшей казармы.

Сегодня здесь ничто не 
напоминает о военном про
шлом этого здания. Длин
ный коридор, по обеим сто
ронам которого двери. Ак
куратные таблички: < Каби
нет врача», «Массажная», 
«Водолечебница», «Главный 
врач»,.. В кабинете с этой 
табличкой Раиса Павловна 
Мартынова рассказывает:

— Наш детский центр 
восстановительного лече
ния, созданный при гор- 
здравотделе, организован.

как вы знаете, на месте сто
явшего здесь военного стро
ительного отряда и предназ
начен для детей, страдающих 
поражением центральной 
нервной системы: цере
бральными параличами и 
другими подобными недуга
ми, заболеваниями опорно- 
двигательного аппарата. 
Кроме того, мы постараем
ся помочь тем ребятам, ко
торые страдают различными 
заболеваниями легких, в ча
стности, астмой. У нас по
стоянно будут работать 
пульмонолог и логопед. В 
нашем центре мы сможем 
проводить различные виды 
физиотерапевтического ле
чения, теплолечение, водо
лечение, а также лечебную 
физкультуру и другие нуж
ные детям процедуры.

Центр будет работать на

лы в коридорах и кабине
тах, склонна отдать долж
ное строителйм изГРСУ-11 
горремстроя, возглавляемо
го М. И. Мочаловым:

— Всего за восемь меся
цев мы с Михаилом Ивано
вичем подняли целую махи
ну. Работали дружно, в по
стоянном контакте. Нет, на 
работу строителей ткаловать- 
ся грех...

Мимо массажной прохо
дим в водолечебницу.

— Прежде всего,— говорят

нам, — полюбуйтесь нашей 
ванной...

Действительно, огромная 
~  впору плавать — бело
голубая ванна впечатляет. 
Какое раздолье будет здесь 
ребенку! Рядом — душевая 
комната с полным набором 
душей: циркулярным, вос
ходящим и всякими други
ми. Все управляется с еди
ного пульта. А вот — инга
ляторная. На аккуратных 
тумбочках в ряд стоят инга
ляторы, новенькие, произ
водства ГДР. Наготове и 
редкий в наших условиях 
ультразвуковой ингалятор.

В кабинетах физиотера
пии разные приборы, обес
печивающие избавление че
ловека от многих недугов. 
Я бывал в клшшке Инсти
тута фармакологии АМН 
СССР, но, по-моему, даже 
в этой прекрасно о^рудо- 
ванной клинике нет такого 
набора физиопроцедур. 
УВЧ-терапия, микроволно
вая терапия, электростиму
ляция нервов, всем извест
ный электрофорез, ультра
фиолетовое облучение, на
конец, . лечебный электро
сон — все это, безусловно, 
поможет восстанавливать 
здоровье ребятишек.

Мы остановились в цент
ре коридора, в обширном, 
пока еще не полностью обо
рудованном холле. В цент
ре его обширный бассейн, 
вокруг много зелени, самой 
разнообразной. Здесь после 
процедур будет хорошо от
дыхать ребятишкам, да и 
родителям. Именно здесь, в 
холле, я спросил бьшшего 
в числе гостей центра рек
тора медицинского институ
та профессора М. А. Медве
дева, как ему нравится но
вое медицинское учрежде
ние.

— Все сделано на высо
ком уровне, — ответил он. 
— Я бывал во многих вос
становительных центрах. 
Думаю, что томский не ус
тупит их уровню.

...Скоро пустынные пока 
коридоры, кабинеты, холл 
заполнятся медиками и деть
ми. Так пожелаем же моло
дому коллективу самых боль
ших успехов!

Б. БЕРЕЖКОВ.
Фото А. ПЕТРОВА-

Открывают Америку.

«ИИКП НйС НЕ ЗЙСЕКРЕЧНВШ
В Т ом ск ом  у н и в ер си т ет е  р а б о т а ет  цен тр  ам ериканистики

в  июле прошлого года «Известия» опубликовали се
рию статей под общим названием «Советологи у себя 
дома». Речь в них шла об американских ученых, изуча
ющих СССР.

Авторы статей писали: «...есть лишь один исследова
тельский центр занимающийся только исключительно 
Америкой. Мы имеем в виду Институт США и Канады. 
Опять монополия — монополия одного взгляда на ог
ромную, многоликую и впечатляюще динамичную стра
ну мира». И чуть далее: «Когда центр один на всех, то 
неизбежно получается, что ошибка одного становится 
ошибкой многих...».

Группа ученых откликнулась статьей, в которой ут
верждалось, что такого многообразия, как в Америке, в 
советской американистике, возможно, и ие найти^ но все- 
таки существуют исследовательские центры в Москве, 
Ленинграде, Томске, рабЬтают американисты в Одессе, 
Ипкутске, других городах.

Тут удивились «Известия», и, конечно, пришлось уди
виться нам. В почти закрытом городе Томске есть центр 
американистики? Даже если он существует, то почему 
мы о нем ничего не знаем?

— Никто нас не засекре
чивал, — говорит Савелий 
Владимирович Вольфсон, 
руководитель лаборатории 
новейшей истории при исто
рическом факультете ТГУ. 
— Но о нас действительно 
не знают или знают очень 
мало. Во всяком случае, мы 
не прятались: работали.
Правда, нельзя сказать, что 
нам обеспечивали режим на
ибольшего благоприятствова
ния.

Всего два года назад мы 
организационно оформились 
в единую лабораторию. До 
этого именовались группой 
международного молодежно
го движения. Почему моло
дежного? Потому что изу
чали молодежную политику 
США, других стран и сего
дня не оставляем работу на 
этом направлении. Конечно, 
это не единственная пробле
ма. которая нас интересует.

Мы — это 18 научных со
трудников, не считая совме
стителей. Восемь кандида
тов наук. Мы являемся са
мым крупным центром аме
риканистики в системе Мин
вуза РСФСР.

— И все-таки, почему 
именно в Томске стало воз
можным создание такого 
центра?

— Вы не первый, кто за
дается таким вопросом. Ака
демик Г. А. Арбатов, ди
ректор Института США и 
Канады, человек, нас все
мерно поддерживающий, то
же меня об этом спраши
вал. И я ответил: это стало 
возможным потому, что в 
Томском университете су
ществует общепризнанный 
научный коллектив истори
ков, который работает на 
научных направлениях ми
рового значения. Это исто
рики с широким кругозором.

Должен сказать, что не бы
ло бы ни группы, ни ньше- 
ишей нашей лаборатории 
без кафедры новой и новей
шей истории и ее научного 
руководителя С. С. Григор- 
цавича. Американистика как 
научное направление роди
лось именно на этой кафед
ре.

— То, что вы работаете 
в «сибирских Афинах», име
ет свои плюсы или больше 
минусов?

— Начнем с плюсов. У 
лас в Тщисже есть регио
нальное издательство, кото
рое имеет право публико
вать научные работы и де
лает это достаточно давно. 
Таких издательств до не
давнего времени было на 
всю Россию — по пальцам 
пересчитать.

Для работы нам необхо
димы зарубежные газеты, 
журналы. Их нужно поку
пать за валюту. А ее у на
учной библиотеки универси
тета не так уж много. И 
все-таки мы добились того, 
чтобы основные зарубежные 
издания получали и в Сиби
ри. Сегодня они идут к нам 
без купюр, не то что рань
ше — с выдранными стра
ницами. Очень много инте
ресного и о себе, и о них 
можно прочитать. Жаль 
только, что все эти за
рубежные первоисточники 
не пользуются популярно
стью у студентов и части 
преподавателей.

Чтобы работать, мы долж
ны общаться, ездить в ко
мандировки за границу. Та
кой возможности мы не име
ли. Но и тут лед тро1̂ лся. 
Недавно вернулся из США

Перестройка образования.

Школа для учителя
Один из главных путей 

обновления народного обра
зования в том, чтобы пре
вратить учителя в творчес
кую личность, думающего, 
смелого исследователя, бе
рущегося за эксперимент и 
отвечающего за его резуль
таты. С этой целью управ
ление народного образова
ния организовало областную 
школу педагогов - исследо
вателей, привлекло в нее 
ученых Томска и других 
регионов.

Размышлением о роли 
учителя начала работу сес
сии кандидат педагогичес
ких наук доцент Кубанско
го государственного универ
ситета В. П. Бедерханова. 
Томские учителя познакоми
лись с необычайно интерес
ным человеком, буквально 
«засыпали» ее вопросами.

Цели воспитания в совре
менной школе обозначили 
учителя - исследователи под 

руководством кандидата педа
гогических наук ТГУ Г. Н. 
Прозументовой. Они отка
зались от тех придуманных 
удобных целей «прошлой» 
педагогики, которые были 
либо не востребованы обще
ством, либо угнетали изна
чально ребенка, превращая 
его в послушную машину. 
Но педагоги не пришли к 
общему знаменателю, одни в 
основу воспитания заложи

ли развитие личности ребен
ка. другие — взаимодейст
вие ученика, учителя, кол
лектива как звеньев педаго
гического процесса. Был по
иск. были споры. А буду
щее покажет, кто прав.

Б группе кандидата пед- 
наук из Томского педагоги
ческого института Е. Н. Ко
валевской собрались одни 
филологи, в том числе и бу
дущие. Интересно предста
вила результаты работы 
творческого содружества 
студентка - дипломница Ира 
Левкевич.

Многое в деятельности 
школьного коллектива за
висит от личности самого 
учителя. Е. Г. Сырямкина, 
старший .преподаватель ТГУ, 
и ее группа провели иссле
дование существующих сей
час показателей оценки ра
боты учителя и решили, что 
они должны и могут быть 
другими: по психологичес
ким признакам, а не чисто 
функциональньш. Большое 
внимание эта лаборатория 
уделила в оценке личности 
педагога отзывам о нем 
учащихся, родителей, кол
лег.

Завершилась первая сес
сия областной школы учите
лей - исследователей педа
гогическим рингом. Жесткий 
ритм новой формы понра
вился учителям своей азарт

ностью, необходимостью чет
кого изложения идей в ла
коничной форме. Быступаю- 
щих по очереди, по строго
му регламенту расспраши
вала «публика», высказыва
ла и свое отношение. А в 
заключение помощник на
чальника областного управ
ления народного образова
ния 3. Г. Незнанова при
гласила всех заинтересовав
шихся педагогов {а их ока
залось большинство) писать 
и приходить в недавно соз
данный при управлении на
родного образования науч
но-методический совет, где 
гарантируются компетентные 
консультации.

К слову сказать, на сле
дующую сессию школы со
брались приехать все учите
ля, с кем пришлось разго
варивать. Учитель геогра-

®ии школы №  5 г. Асина 
. Н. Давидеико, например, 

решила пригласить и своих 
коллег.

Единственное, о чем по
жалели учителя,— о том, что 
мало они обучены самой ме
тодике. технологии научно
го исследования. Поэтому 
лекция доцента кафедры 
философии ТГУ А. Н. Кни- 
гина оказалась как нельзя 
кстати.

3. БАРАШЕВА, 
начальник областного уп

равления народного 
образования.

НАШ  ГО Р О Д —  

НАШ  Д О М „Прошли бы два квартала п е ш к о м ...“
или « С о л е н ый »  тупик бл аг оу с тройс тв а

Этой проблемой озабочен читатель. Вот 
что он шопет в газету:

«Сколько я проехал городов. — ни в од
ном не видел такой грязи. Зачем зимой 
посыпают снег какими-то удобрениями? 
Если бы паши руководителя прошли по го
роду хотя бы два квартала пешком, они 
бы по-другому заговорили.

Посмотрите, что делается весной: по все
му городу из-за посыпанного песка с солью 
меняют землю на газонах. На эту операцию 
привлекают самосвалы нз автохозяйств. 
Посчитайте, какие получаются расходы!

Ве;^ь лет пять назад запрещали сыпать 
эту смесь, но ничего нс изменилось до се- 
годняпгаего дня. Чтобы далеко ве возить 
снег с солью, нынче устроили отвал прямо 
на первом Каштане. С началом таяния сне
гов все потечет на улицы.

ИВАНОВ.
г. Томск».

Корреспондент газеты встретился с ра. 
ботинками спецавтохозяйства, побывал в 
комбинате по благоустройству Ленинского 
района. Ниже публикуется подгот<тлешшй 
нм материал.

...Не поверите, но в горо
де есть коллективы, кото
рые часть своих доходов
строят на... соленом песке. То 
есть чем больше они вьюы- 
пят вам его под ноги, под 
колеса машин, тем ^ ^ ш е  
для их финансового плана. 
Ведь один кубометр песко- 
солевой смеси стоит 10 руб
лей! Песок для посыпки за
благовременно летом заво
зят ба|ржами. (значит, и реч
ники на этой операции зара
батывают). Тысячи, десятки 
тысяч тонн запасаются в го
роде, а по железной дороге 
целыми...вагонами завозится 
соль. В каждом из четырех 
комбинатов по благоустрой
ству существуют опециаль- 
Иые...песнобазьг.( ЕЬть спе
циалисты по этому делу. 
М. А. Дорошко — старший 
мастер такой базы в спец- 
автохозяйстве.

— Никаких! удобрений, ни
каких химикатов V нас не

было и нет, — возмущается 
он. — Смешиваем только с 
солью.

Как выясняется, ее уже 
получено 140 тонн. В пес
чаной смеси она составляет 
не более 8 —-10 процентов. 
Такой обработке подверга
ются проспекты Ленина, Ки
рова, Фрунзе, Комсомольс
кий, улицы Пушкина, Нахи
мова, Иркутский тракт...

Но вот прошумит над го̂  
родом метель, порадует дет
вору обильный снегопад. 
Тем, кто должен содержать 
улицы в порядке, он несет 
заботы: снег надо убирать 
и вывозить. Вместе со сне. 
гом сметается с асфальта пес- 
Косолевая смесь.

— В сутки мы вывозим 
по 3—3,5 тысячи кубомет
ров, — назьтает цифры за, 
меститель директора опец- 
автохозяйства по эксплуата
ции И, Я. Велиньш,

Все это идет в Томь. И 
это в то время, когда мы все- 
таки научились выговаривать 
незнакомое раньше слово 
«экология», все громче кри
чим о спасении реки Томи.

Ил)ья Янович уточняет:
— 500—600 кубометров 

везем за Исток ночью и пол. 
торы тысячи днем — это 
только снега с центральных 
улиц города.

Оказывается, место нй То< 
Ми выбрано не случайно: ту
да выходит труба с горя
чей водой. Снег в ней быст. 
ро тает, и, как говорится, кон
цы в воду.

— Нет, кроме нас сюда 
больше никто не возит. Рай
онные комбинаты по благо, 
устройству, заводы везут на 
Каштан (?!) и на отвал в 
районе поселка Михайлов, 
ка.

А если ницому не возить 
на Томь? И. Я. Велиньш тут 
же подсчитывает. Свои» ма

шин хпецавтохозяйство на
правляет обычно 8— 10, а 
нужно их 30—35, Осталь. 
ные приходится нанимать. 
Так вот, если не вывозить 
на Томь, их потребуется в 
два раза больше.

В разговоре Илья Янович 
назвал свалку на Каштане, 
Трудно было поверить в это, 
ведь Каштан — растущий 
микрорайон! Какая же свал, 
ка может там быть?! Оказы
вается, есть такая. Нашли 
овраг, и свалка в нем яко
бы никому не мешает. Поль, 
зуется ею комбинат по бла. 
гоустройству Ленинского 
района (в отличие от ос
тальных, он полностью отка
зался от услуг опецавтохо. 
зяйства). Кстати, здесь на
чали ссыпать снег прямо 
на первом Каштане. Трудно 
понять, на что рассчитывали. 
Может, считали, что никто не 
заметит, не обратит внима
ния? Но сегодня такие улов
ки ведомств не проходят.

«Чтобы далеко не возить 
соленый снег, они устрой, 
ли его отвал недалеко от 
троллейбусной линия, — пи. 
шет читатель газеты. — 
Весной все потечет на Боль
шую Подгорную и на все 
другие улицы, прилегаю
щие к Каштану. Куда же де
ваться людям?»

Возили ни много ни мало 
— две недели. И за это вре. 
мя образовался отвал в пол
торы тысячи кубометров!

Теперь машины повернули 
к оврагу, что расположен йа 
пересечении улиц Говорова 
и 79-й гвардейской дивизии. 
Это место отведено под от
вал решением горисполкома. 
Он вместит... Главный инже
нер комбината по благоуст
ройству А. М. Богачек пе
ремножает цифры. У него 
получается, что за 4 меся, 
ца будет вывезено 20 тысяч 
кубометров! Здесь снег и с 
улиц, и даже с платной стоя, 
нки...Так разрешено было 
делать и в .прошлом году.

— Надо думать, весной 
из снега целое озеро полу- 
чится? — спрашиваю Алек
сандра Михайловича.

— Длиной в сто и шири, 
ной в 50 метров, — уточни, 
ет он.

— И куда девается эта 
соленая и мазутная вода?

— За лето высыхает.
— А соль?
— Я считаю, что ею во

обще не надо пользоваться, 
— уклончиво говорит А. М, 
Богачек.

Соль приносит непоправи- • 
мый вред и городу, и самим 
горожанам. Во-первых, она 
забрызгивает низ автомашин, 
и они быстрее подвергаются 
коррозии. Из-за того, что 
смесь то тает и открывает 
дорожное полотно, то смер
зается, покрытие разру
шается. Песко-<х)л©вая смесь 
наносит вред зеленым наса
ждениям. И, наконец, она 
разъедает нашу обувь.

Все это известно, но су
щественной замены соли цо
ка не нашли. Правда, в Мос. 
кве и Ленинграде применя. 
ют химреагенты. Но их на
до готовить на заводе. В 
Томске опецавтохозяйство по
лучало как-то два вагона, 
так его берегли как «НЗ» 
(На целых четыре года рас. 
тянули),

— В Иркутске использу
ют отсев из мелких камеш
ков. Но он забивает ливне, 
вую канализацию, — рас
сказывает главный инженер, 
— в Кемерове пробуют ка
кие-то химические рассолы. 
Но вреда от них не меньше. 
А вот в Свердловске полно
стью отказались от посыл, 
ки. Там только метут снег...

Проблема? Еще какая. 
Финны, шведы тоже только 
метут. Но там на резину 
транспорта ставят специаль
ные шипы. У нас и шипов 
нет, и резины. Ведь тогда 
владельцу автомобиля при
шлось бы завести зимний 
вариант шин. Где их брать? 
Да и дорого обойдется.

Вот и продолжают заво
зить в город песок. Тот же 
комбинат по благоустройст. 
ву Ленинского района заго. 
тавливает на зиму до 10 ты
сяч кубометров песка, ц 
спецавтохозяйство не мень
ше 30 тысяч.

— Мы за зиму высыпа
ем на улицы...360 тонн со.

ли, — называет цифру Алек- 
сандр Михайлович.

Почему никто не возму
щается и не отказывается 
возиться с песком? Оказы. 
вается, это выгодно. Комби
нат Ленинского района по- 
лучает от него до 100 тысяч 
рублей доходов в год. Эта 
сумма вносится в план кол
лективу. Знай только под. 
сыпай.

В условиях Сибири проб- 
лему решить не просто, но 
ее надо решать! Без посып
ки не обойтись. Однако спе
циалисты считают: песко
солевую смесь надо приме, 
пять на магистралях, где 
ходит общественный транс
порт или в местах большой 
грузонапряженности (напри, 
мер, на дороге в речной порт). 
От сегодняшних объе
мов это составит не больше 
30 процентов. В общем, про. 
блему надо изучить специа
листам объединения жилищ, 
но - коммунального хозяй
ства города. Ведь в мировой 
практике есть опыт по стро
ительству бетонированных 
Котлованов, где снег стаи, 
вается искусственно, а во
да, прежде чем вернуться 
в реку, отстаивается, прохо. 
Д'ит очистные сооружении. 
Дорого? Но кто подсчитает, 
во сколько раз расточитель- 
нее^сбчасывать соленый снег 
в реку Г ’.»

А. Г. Тимошенко. Он ездил 
туда по приглашению Аме
риканского информационно
го агентства и личному при
глашению посла СШ А'в Со
ветском Союзе господина 
Мэтлока.

— Если рассуждать с . 
утилитарной точки зрения, 
то что практически америка
нистика может дать Томску?

— Сегодня, как никогда, 
силен интерес к Америке, ее 
государственному, политиче
скому устройству, экономи
ческому механизму, системе 
образования. И нам прихо
дится отвечать на вопросы 
хозяйственников, партийных, 
советских работников, обще
ственности, которые опра
шивают: а как у них?

Наш город становится все 
более и более открытым. 
Плодотворные международ
ные контакты любого рода 
невозможны без специали
стов. Именно таких квали
фицированных специалистов 
и дает наш центр.

И еще. Сегодня в Верхов
ном Совете, правительстве 
хорошо понимают, что успех 
нашей внешней политики 
будет определяться широким 
обсуждение.м, с привлечени
ем научной общественности, 
каждой крупной внешнепо
литической акции. Чем 
больше альтернатив будет в 
таком обсуждении, тем луч
ше. А альтериативы возни
кают при наличии множест
ва независимых исследова
тельских центров, и не толь
ко в Москве или столицах 
республик, но и в обычных 
городах. Таких, как Томск.

Интервью вел 
А. ОСТРОВ.

СПРАШИВАЙТЕ - 
ОТВЕЧАЕМ

— в  продажу посту
пило соевое масло, рас
скажите о его свойствах.

А, ТЕЛЕГИНА.
г. Томск.
Отвечает заместитель 

начальника областногр 
управления торговли 
А. М. Гладьппева:

— Соевое масло от
носится к растительным 
маслам. Товарное наи
менование его соответ
ствует названию исходно
го сырья.

В соевом масле содер
жится 25—36 процентов 
олеиновой, 52—65 —
линолевой, 6—8 — паль- 
миновой кислот. Исполь
зуется в кулинарии.* • •

— Расскажите о пра
вилах торговли мебелью, 
собранной и разобранной.

Л. СОЛДАТЕНКО.
Т. КИСЕЛЕВА. 

Томский район.
Отвечает начальник об

ластного управления тор
говли В. П. Петлин;

— Цены на мебель 
как в собранном, так и в 
разобранном виде уста
новлены Госкомитетом 
цен.

При отсутствии в до
кументах на поступивший 
товар цены на мебель в 
разобранном виде мага
зин должен ее реализо- 
вьшать со скидкой пять 
процентов от цены, уста
новленной на мебель в 
собранно.л! виде.

* • *
— Правомерно ли 

удержание с пенсионера 
пенсии за шесть месяцев, 
выплаченной ему в пери
од работы по вине адмн- 
ннстрацвв?

Остается ли в дей
ствии положение, соглас
но которому пенсии не 
выплачиваются пенсионе
рам, бывшим членам кол
хоза, работающим в ка
честве рабочих и служа
щих?

Имек)т ли право на 
оформление инвалидности 
по зрению пенсионеры по 
9тарости?

Н. ГОЛОВАЧЕВА.
г. Томск.
Отвечает завеститель 

заведующего облсобесом 
Б. П. Шишкина:

— С первого октября 
1989 года в связи с вступ
лением в силу Закона 
СССР «О неотложных 
мерах по улучшению пен
сионного обеспечения и 
социального обслужива
ния населения» на чле
нов колхозов распростра
нен порядок назначения и 
вьшлаты пенсий, установ
ленный Законом о госу
дарственных пенсиях для 
рабочих и служащих.

Обязанность извещать 
органы социального обес
печения о трудоустройст
ве пенсионеров возло
жена как на администра
цию предприятия, так и 
На пенсионера. Поэтому 
комиссия по назначению 
пенсий вправе взыскать 
переполученные суммы, 
если пенсионер пренеб
регает этими обязаннос
тями. ,

Что касается инвалид
ности. то эти всшросы 
решаются ВТ.ЭК.

П. лотовкин,
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 ̂ ’-.«и»» ВОКРУГ взяток
Ч ем  зак он ч и л ось  ст а р о е  у го л о в н о е  д ел о?
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м о р о з н ы й  д е н ь .

Спорт

Фото А. ВАСИЛЬЕВА.

Кому был спортзал уютным
в  Томске в четвертый раз прошел тташ т вамятя ва

шего земляка заслуженного тренера РСФСР Александ
ра Даниловича Афанасьева, основателя влассячесхой 
борьбы в Оибнрн.

На три дня спортивный 
зал спорткомплекса «Кедр> 
был отдан молодым борцам, 
приехавшим из многих горо
дов Сибири и Дальнего Вос
тока, от Чукотки до Омска. 
Такова география нашего 
набирающего силу турнира.

Двенадцать команд оспа
ривали первенство в двух 
группах (юноши среднего и 
старшего возрастов). В ко
мандном зачете пе1звеяство- 
вали томичи. Хотелось бы 
назвать, на мой взгляд, осо
бо отличившихся в отдель
ных весовых категориях. 
Так. в младшей группе побе
дителями стали В. Карпов

№ , А. Налобин (Омск), 
ин, В. Грачев, Г. Чан- 

кашвили (все Тожк). В 
старшей группе Ю. Карта
шев (Ирк;^ск), Д. Бабаев, 
курсант Томского высшего 
военного училища связи, 
награжденный призом за 
лучшую технику и тактику 
ведения поединков. На мой 
взгляд, хорошее начало 
карьеЬы будущего офицера. 
С. Крюков (Иркутск), Л. 
Табачников (Юрга), В. Жло-1В (Юр| 
бин (Тегульдет),

Служба 01

Главный судья турюгоа 
заслуженный тренер ГСФСР 
из Спорткомитета СССР 
Н. К. Терешкин ответил:

— Слабовато вы, томи
чи, пропагандируете свой 
вид спорта. Ведь популяр
ность его напрямую связа
на с рекламой. И здесь счет 
не в вашу пользу.

Он отметил большую за
интересованность областно
го совета ВДСО «Трудовые 
резервы» в лице замести
теля председателя П. Я. 
Каштанова, возглавившего 
соревнования.

Соревнования прошли ве
село, чему способствовал и 
уютный, какой-то домашний 
спортзал в «Кедре». Жаль, 
что многие томичи не знают 
к нему дорогу. Потому и 
хочется присоединиться к 
словам главного судьи: «По
больше рекламы, дорогие 
томичи. Агитация должна 
Ьыть постоянной н увлека
тельной».

И. СЕЛВТНИКОВ, 
заслуженный тромр 

РСФСР,

Более 10 лет. то затихая, 
то вновь раогораясь, идут 
разговоры о так называемом 
«деле Калабы», бывшего 
председателя Томского гор
исполкома, а затем управ
ляющего областной конто
рой Стройбанка.

В ходе подготовки к вы- 
борт  народных депутатов 
РСФСР и местных Советов 
избиратели интерес$;ются: 
«Что же в этих разпшорах 
правда?».

Наш корреспондент встре
тился с прокурором облас
ти И. Н. К р и в ы м  и по
просил его ответить на этот 
вопрос.

И. Н. Крутов: —- Правда 
в кял, что уголовное дело в 
отношении Калабы Генна
дия Михайловича действи
тельно возбуждалось. Было 
это в 1977 году, и вел его 
наш следователь Г. М. Но
воселов. Бозяикло оно на 
основании мате1жалов, вы
деленных вз другого уго
ловного дела, по которому 
Ленинский районный народ
ный суд осудил бывшего за
местителя птдседателя гор
исполкома Л. М. Тютерева 
и бшшего п |^седателя 
горспорткомятета М. Г, Бе
локопытова. Оба этих дея
теля подстрекали опреде
ленных лиц к даче взяток 
за улучшение жилищных ус
ловий или за приобретение 
дефицитных - вшцей. При 
этом уверяли, что деньги 
передадут Калабе, на самом 
же деле присватали.

За совершенные преступ
ления Тютерев и Белоко
пытов получили по 3 года 
лишения свободы условно 
с обязательным привлече
нием к труду в местах, оп
ределенных органами, ве- 

' дающими исполнением пр№ 
говоров.

Сообщает Г А И -------—

Следователю прокуратуры 
области было поручено вы
яснить, зря или нет броше
на тень на тоедседателя гор
исполкома. тем более что в 
партийных органах, в обл
исполкоме появлялись жало
бы на серьезные упущения 
в его работе, нарушение 
правил распределения жи
лья.

—- Что же подтвердилось 
в ходе расследования?

— Безусловно, подтвер
дились злоупотребления слу
жебным положением — ста
тья 170 часть I Уголовного 
кодекса РСФСР. Г. М. Ка- 
лаба ставил просьбы своих 
знакомых, друзей выше жи
лищного законодательства. 
Приведу несколько приме
ров. Без законных на то 
оснований выделена комна
та в доме гостиничного ти
па П. К. Кобзарю, а затем 
улучшены жилищные усло
вия и двум братьям этого 
человека. Калаба разрешил 
переселиться из двухкомнат
ной квартиры в трехкомнат
ную П. Ф. Сыроватскому. 
По его же указанию одно
комнатная квартира М. Б. 
Мищенко была заменена 
двухкомнатной.

И нести бы Геннадию 
Михайловичу уголовную от
ветственность. Спас... юби
лей, который тогда торже
ственно праздновала страна. 
Вышел Указ Президотма 
Верховного Совета СССР 
«Об амнистии в связи с 60- 
летием Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции». На основании это
го Указа дело о служебных 
злоупотре(1тениях Калабы 
следствием прекращено. Од
новременно проверялось, 
брал ли он взятки, в  этой 
части угол<яное дело пре
кращено за недоказанностью 
вины.

Через 10 лет по указанию 
Прокуратуры РСФСР мы 
провели дополнительное рас
следование по д е л у  
МЬ 77/9214 в отношении 
Калабы. Его вел следова
тель, который и сегодня ра
ботает в прокуратуре, — 
А. В. Ермолаев. Он сейчас 
на месте и пусть расскажет 
об этом сам.

А. В. Ермолаев: — Ни
каких новых данных не уда
лось получить. Свидетель
ница О. М. Киселева — 
единственная, кто со всей 
определенностью, не Меняя 
своих показаний, утвержда
ла: дала председателю гор
исполкома 500 рублей за 
выгодный обмен квартиры. 
Не лично дала, а через по
средницу, Впоследствии 
эти деньги посредница 
вернула Киселевой. Та
ким образом, преступные 
нарушения, предусмотре1̂ 1 
ные статьей l70  ч. I УК 
РСФСР, нашли подтверж
дение. а , получение взяток 
— нет.

Прокуратура РСФСР со
гласилась с выводами обла^ 
стной прокуратуры, сделан
ными и в 1977 года', и по 
результатам дополнитель
ного расследования. Хочу 
добавить, что статьей 48 
УК РСФСР предусмотрен 
10-летний срок давности со 
дня совершения подобных 
преступлений. Он истек. Об 
иной ответственности Кала
бы томичи, по-моему, знают: 
этот человек получил стро
гое партийное взыскание, 
был снят с должности уп
равляющего конторой Строй
банка, как утративший мо
ральное право занимать ее. 
Больше никаких правонару
шений Г. М. Калаба не со
вершал. Он работает в тре
сте «Томскгазстрой» стар
шим инженером.

Прогулко на 600 рублей
Во сколько обходится пе

шеходу яврушеняе правил 
перехода улицы? До поры 
до времени некоторым бес
платно. Л вот оператору це
ха М  8 Томского электро
технического завода Алек
сею Шику... в 600 рублей,

В один из январских дней 
Алексей с подругой возвра
щался после гостей, где, как 
он говорит, «выпил грамм 
двести». А дальше: «Мы по
дошли к регулируемому пе
шеходному переходу «а 
проспекте Комсомольском, 
на пересечении с улицой Си
бирской. Близко машин не 
было, таком ая моя перебе
жала, а я, сам не знаю по
чему, заметался. На свето
фор не смотрел, но посмот
рел по сторонам. И, не за
метив приближающийся 
ipaHcnopr, побежал через

дорогу... Заметил, что на 
меня надвигается автобус. 
Автобус ударил меня. Я 
упал. И как лотом автобус 
ударил «Волгу», я не ви
дел»...

Свидетели утверждают, 
что Алексей побежал прямо 
под колеса автобуса, несмот
ря на красный сигнал свето
фора и надвигающуюся мно
готонную громаду. Пешеход 
был пьян.. И хжошо, что 
еще водитель автобуса Ю. В. 
Субботин сумел предотвра
тить смертельный исход. Он 
начал тор.мознть, избегая 
наезда, но уклон и неровно
сти на дороге, гололедица 
не дали возможности оста
новить машину, ее вынесло 
на полосу встречного дви
жения, iv(e автобус и ударил 
«Волгу», Да, если бы не 
правильные и быстрые дей

ствия водителя, молодой 
человек уже бы не жил.

501 рубль придется за
платить горе-пешеходу за 
восстановление i разбитого 
автомобиля. ГАИ ош тра^- 
вало его на 30 рублей. Кро
ме того, А. Шик побывал в 
медвытрезвителе и был еще 
оштрафован за нарушение 
общественного порядка: ког
да водители пострадавших 
машин задерживали Алексея, 
он оказал яростное сопро
тивление, устроил драку. 
Вот и обошлась эта зимняя 
прогулка более чем в 600 
рублей... Интересно, что ре
шит еще коллектив цеха 

8 электротехнического 
завода, ведь по существую
щим законам за подобное 
поведение А. Шик должен 
понести ответственность и в 
своем родном коллективе.

3. АВРАМОВА.

Не хватает предусмотрительности
о грядущей зиме в ряде 

хозяйств Бакчарского райо
на думали заблаговременнб. 
На заседаниях исполкомов 
местных Советов не раз 
рассматривались вопросы 
подготовки объектов к эк
сплуатации в экстремаль
ных условиях. Справедливо 
отмечались активные дей
ствия в противопожарной за
щите народного добра кол
лективов хлебоприемного 
предприятия, совхоза «Заве
ты Ильича», РТП и другах.

И все же повода успокаи
ваться нет. Ведь в прошлом 
году, по сравнению с поза
прошлым, в районе случи
лось значительно больше 
пожаров. Это явное свиде
тельство недостаточно вы
сокого общего уровня готов
ности, а в /Целом ряде слу
чаев — и продолжающейся 
беспечности, нежелания от
ветственных лиц относиться 
к делу грамотно и бдитель-г,— ............. .. jjgjj запо-

склад за- 
совхозе 

вскладом 
оставила 
ательную 
шлейных 
'онь. По 
ыли по- 
Танычев- 

совхоза 
других

>ся, как 
я бес- 
пожара 

актового 
сильно 

топница 
не по- 

я дочь, 
с ней. 
ма ис- 

печи 
> :труж-

....КОВОС-

пламеняюишйся материал, котле 
Или другой случай. Почти
дотла сгорело здание Плот- 
никовского сельсовета. При
чина — грубые нарушения 
в сооружении дымохода...

Комиссия пожарного над
зора побывала в совхозе 
«Чернышевский». Много 
было обнаружено безобра
зий. В гаражах, ремонтных 
мастерских широко исполь
зуется горючая, кстати, весь
ма дорогостоящая, жидкость 
— для промывки, обезжи
ривания запчастей, деталей. 
Вопрос о замене ее на бо
лее дешевые и безопасные 
в пожарном отношении щег 
лочные растворы н препара
ты не решается. Лужи жид
кости, в которые только 
попади искра — пожар, 
стали привычны. Рядом в 
открытых бочках машинное 
масло, отработка. Нет ме
таллических ящиков с плот
но закрывающимися крыш
ками, чтобЕ 1̂ складывать 
промасленную ветошь.

Электрохозяйство в сов
хозе эксплуатируется с мно
гочисленными нарушениями. 
Соединения проводов вы
полняются кустарными 
скрутками (вместо горячей 
пайки, сварки, опрессовки). 
Лампочки в скотопомещени- 
ях, складах, гаражах,- мас
терских не заключены в 
светильники влагопылене
проницаемого и вэрьюо- 
безопасного исполнения. Не 
проводятся планово-профи
лактические работы в ос
ветительных и силовых се
тях, в электродвигателях.

К слову, члены комиссии 
чуть не стали свидетелями 
двух пожаров. В родильном 
отделении на Панычевсхой 
ферме кочегар В. Г. Воло- 
щенно оставил бю присмот
ра котельную, а на самом

халаты, резиновые 
сапоги, ватный матрац, дро
ва. Управляющий М. И. Ли
патов по этому поводу ска
зал: «А у нас всегда такой 
порщ(ок...». Второй пример. 
В кузнице топилась желез
ная печь^ремянка, причем 
огромнейшей величины. Топ
ливо — камеры и покрыш
ки колес тракторов и авто
мобилей. Печь так раска
лилась, что, казалось, вот- 
вот все вокруг вспыхнет...

К пожарному водоему на 
территории животноводче
ского комплекса, что на 
центральной усадьбе, подъ
езд занесен снегом. На сру
бе горловины, который был 
утеплен соломой, образо
вался ледяной панцирь. 
Совхозный инженер по тех
нике безопасности М. Д; Су
ровцев промучился полчаса, 
но так и не смог открыть 
его. А если б это потребо
валось сделать срочно?..

В совхозе «Галкйнский» 
нет на фермах телефонной 
связи. Нет и сигнальных 
устройств для оповещения 
населения .на случай пожа
ра. Да и крайне мало 
средств пожаротушения. Жи
вотноводы толком не знают, 
как поступать в чрезвычай
ных обстоятельствах.

Разумеется, не хочется 
быть мрачным пророком, 
но, если банчарцы (^дут по- 
прежнему благодушество
вать, «красный петух» впол
не может разгуляться и в 
нынешнем году. Пожара из
бегает тот. кто осторожен и 
предусмотрителен.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
c n p n n i  iracq^jncTop 
BeqtoccirileKoro добро- 
мльи<нч> пожарамч) об
щества Томского обл- 

нсвоДкома.
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Документальный фильм . 9.18— 
«Право на прош лое». Художе
ственны й телефильм . 1-я се 
рия. 10.25 — «Радуга» (ФРГ). 
11.00 — «Экзамен по истории». 
Документальный фильм . 11.30
— «Вокруг света». 12.30 —
«Время». 13.00 — «Три сестры». 
Ф ильм-спектакль МХАТ СССР 
нм. М. Горького. 18.25 —
С. Рахманинов. Концерт М  2 
для ф ортепьяно с оркестром.
17.05 — «Муму». М ультфильм.
17.25 — «Детский час» (с уро
ком английского язы ка). 18.30— 
«Время». 19.00 — «Прогресс. 
Информация. Реклам а». 1 9 .3 0 -  
«Дракон и Солнце». Мульт
фильм. 19.45 — «Право на
прошлое». 2-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.30 — «Акция
«Жилье-2000». Передача 3-я. 
21.40 — «Перестройка: пробле
мы и реш ения». 22.55 — «Вла
димир Высоцкий. Монолог». 
23.55 — «Реконструкция». До
кументальны й телефильм.

«ТО Р А Я  ПРОГРАММА. МОС
КВА. 8.00 — Утренняя гимнас
тика. 8.15 — Киножурнал «Хо
чу все знать». 8.35. 9.35 —
Природоведение. 3-й класс.
9.05 — Немецкий язы к. 1-й'год.
10.05 — Немецкий язы к. 2-й 
год. 10.35, 11.35 — Л итература. 
7-й класс. 11.05 — «На леж би
щ ах  морских зверей». Научно- 
популярный фильм. 12.05. — 
«Дарю песню». Ф ильм-концерт. 
12.35 — «Хлеб — имя сущ ест
вительное». 2-я серия.

С 13.40 до 17.00 — переры в. 
17.00 — «Пингвиненок Лоло». 

М ультфильм. Ф ильм 3-й. 17.30
— «Сказы села Мустейка». До
кум ентальны й фильм. 17.40 — 
Концерт дж азовой музыки. 18.30
— «Время».

ТОМСК. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — «Таежный м ери
диан». Тегульдетские встречи. 
Передача 2-я.

МОСКВА, 19.50 - -  «Спокой
ной ночи, малыши!»

ТОМСК. 20.05 — Театральная 
аф иш а. Премьера театра  ю но
го зри теля «Зам араш ка». 20.45
— «ЖВК-100 и золотая рыбка».

МОСКВА, 21.15 — Играет ор
кестр духовы х инструментов 
ГАВТа. 21.30 — «Небесные лас
точки», 2-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОС
КВА. 19.00 — Концерт. 19.15 — 
Хоккей. Чемпионат СССР. 
«Крылья Советов» — «Химик». 
В переры ве (19.50) — «Спокой
ной ночи, малыши!»

Сегодня — облачность с 
прож:неБИями, местами сла
бый снег, ветер северо - вос
точный, 3 —9 метров в се
кунду, температура 20—25, 
по ceeepoiBocTOKy 25—30 
градусов мороза, в Томске 
без осадков, 20—23 граду
са мороза.

25—26 января — облач
ность с прояснениями, пре
имущественно без осадное, 
ветер юго-восточный, 5 —10 
метров в секунду, темпера
тура ночью 23—28, места
ми до 37, днем 15—20, ме
стами до 28 градусе» моро
за.

. • • •
По сообщению радиологи

ческой лаборатории облСЭС, 
радиационный фон в г. Том
ске 23 января составил 9 — 
11 мккрорентген в час, что 
в пределах естественного 
фона.

Телевидение
СРЕДА, 24 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОС
КВА. 8.30 — «120 минут». 8.30— 
М ультфильм. 8.35 — «Мария».

Редактор \
Э. В. БУРМАКИН.

ИЗВЕЩЕНИЯ

Внямаяию нзб1ф 8телей в театре музкомедяи 
Октябрьского террнторналь- (г. Томск-7), 
кого язбнрательного округа * .  •
№ 897 по выборам народ
ного депутата РСФСР

Собрания избирателей по 
встречам с кандидатами в 
народные депутаты РСФСР 
состоятся в горпромторге—
26 января в 9.00 часов ,в 
актовом зале Октябрьского 
РК КПСС (ул. Пушкина,
17); на «Сибхимкомбинатеь 
— 1 февраля в 18.00 часов Начало — в 15.00 часов.

Приходите работать
Хозрасчетное производ

ственно-строительное пред
приятие «Сибиряк» прово
дит конкурсный набор шту- 
катуров-маляров, плитотаги- 
ков-мозаичников, каменщи
ков и плотников для рабо
ты на ремонте и строитель
стве жилых и производст
венных помещений. Гаран
тируется заработная плата 
в месяц от 400 рублей и 
выше, в зависимости от ква
лификации и качества вы
полненной работы.

Обращаться по адресу:
Томск, ул. Пушкина, 17, 
кабинет № 26, тел. 75-18-27.
............................................................................................................... .

25 января в Доме поли
тического просвещения (ул. 
К. Маркса, 14) проводится 
очередное занятие лектория 
для ветеранов партии, войн 
и труда. Тема занятий 
«Межнациональные отноше
ния 8 СССР: почему они
обострились, как их гармо
низировать».

Театр
ДРАМЫ

24 января. П рем ьера «Мари... 
Апрель... Париж...» — 19.

25 января. «Мосиовсиий 
хор» —  19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
25 января. «Эмигранты» —19.

ДОМ УЧЕНЫХ
28 января. Народный моло

деж ны й театр-студия. «Страсти 
в стиле «дисно» —  19-30.

Дворец зрелищ 
и спорта

24 января. Премьера «Унра- 
денное свидание» —  19. 21.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
25 января. «Однажды в Аме

рике» (3 серии) — 9, 13-30.
имени М. ГОРЬКОГО

25 января. «Однажды а Аме
рике» (фильм 1-й, две се 
рии) — 9, 12. 15, 18, 21. «Од
нажды в Америке» (фильм 
2-й) — 8-40, 10-20. 12, 13-40,
15-20. 17. 18-40. 20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
25 января. «И.т жиэии Федо

ра Кузьмина» — 8-35, 11-40, 
14-50, 18. «Легенда о Сурам- 
ской крепости» —  21-10. «Ка-,
раул» — 9. 11, 13. 15. 17, 19, 
21. Видеозал: «Команде» — И , 
13, 15. «Очень осованная жен
щина» — 17, 21. «Поазд-ваг-
лац» — 19.

«ПИОНЕР»
25 января. «Полет навигато

ра» —  9, 10-50, 18. «Заячье
сердца» —  12-40, 14-20. «Вилла 
Орхидея» —  17-50, 19-50, 21-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
25 января. «Хои Гиль Дон» — 

9, 11, 13, 15, 17, 19, 21.
«СИБИРЯК»

25 января. «Я а полном по
рядив» -  11, 12-40, 14-20, 18, 
17-40, 19-20 , 21. Мультевор-
ник» —  9-20.

ВИДЕОТЕКА
25 января. «Огнааушна-По- 

еканушна» —  10-20. «Суаенир 
для прокурора» —  12, 14, 18,
18, 20.

ВНИМАНИЮ р у к о в а  
ДИТЕЛЕИ ЦРЕДПРИЯ- 
ТИИ, ОРГАНИЗАЦИИ,колхозов, совхозов и
КООПЕРАТИВОВ

Томская ПМК-1 ПСО 
«Томскводстрой» ПРОИЗ
ВОДИТ РЕМОНТ погруж
ных электронасосов различ
ных марок.

Прием и оформление за
казов производятся по адре
су: г. Томск, ул. Ракетная, 
3. Тел, 75-12-78, 75-15-27, 
75-31-34.

ИЗДА Т Е Л Ь С Т В О  
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» МЕ
НЯЕТ микроавтобус
«РАФ-2203» на «УАЗ-452» 
(фургон) или на новый 
бортовой: автомобиль
«ЗИЛ-130» на деревообра
батывающие станки рейс
мус СРЗ-7 или СР-6-9 и 
фрезер ФС-1.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103/1. Тел. 1-43-27, 
1-45-80, 1-40.08.

5, 8, 9 февраля
Большой концертный зал филармонии

Поет народная артистка РСФСР 
ВАЛЕНТИНА ТО ЛК УН О В А

Начало — в 18 час. 30 мин. и 21 час.
Билеты продаются в кассе Большого концертного 

зала и через уполномоченных.
Справки по телефонам 2-59-56, 2-53-54.

ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА
1-го тиража выигрышей по автомобильным выигрыш

ным вкладам, состоявшегося 21 января 1990 года в го
роде Томске.

Выигрыши «Автомобиль ЗАЗ-968 М» стоимостью 
4.300 рублей выпали на следующие номера счетов:

2354170006 ' 2346000013
7707000065 8391460076
8391000066 8391110032
8294000039 -з^^ы п ояб6288170010 1310140086 ,
8391580009 6288150005
1310340029 8391110108

Институт химии нефти СО АН СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение вакантной должности старшего 
научного сотрудника лаборатории фоточувствительных 
материалов.

Срок лрдачи документов — месяц со дня опуб
ликования объявления в газете.

Адрес: 634055, Томск, пр. Академический, 3. ИХН
СО АН СССР. Телефон 1-82-58.

НИИ психического здоровья ТНЦ АМН СССР ОБЪЯВ
ЛЯЕТ КОНКУРС на за.мещение вакантных должностей 
старшего научного сотрудника отделения пограничных 
состояний (кандидат медицинских наук) и младших на" 
учных сотрудников в отделение аффективных состояний 
и лабораторию патопсихологии.

Срок конкурса — две недели со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы напрмлять по адресу: 634014, Томск, Сос
новый Бор, НИИПЗ ТНЦ АМН СССР, ученому секре
тарю.

( Ж Т Р У а О У С Г /» О И С Г В А )
Томская областная Филар

мония сообщает, что ТВОР
ЧЕСКИЕ ВСТРЕЧИ-КОН
ЦЕРТЫ с НАРОДНЫМ 
АРТИСТОМ СССР ВЯЧЕС
ЛАВОМ ТИХОНОВЫМ пе
реносятся на март 1990 го
да в связи с болезнью ар
тиста.

Билеты подлежат возв
рату и принимаются в кас
сах Большого концертного 
зала до В февраля.

НИИ медицинской гене
тики ТНЦ АМН СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантной 
должности старшего научно

го сотрудника в лабораторию 
популяционной генетики. 
Срок конкурса — две неде
ли со дня опубликования 
объявления в газете.

•Документы следует на
правлять по адресу: 634058, 
Томск, пос. Спутник, НИИ 
медицинской генетики, уче
ному секретарю.

I КООПЕРАТИВ «ПА
МЯТЬ» по изготовлению 
памятников из города Ом
ска изготавливает по госу
дарственным расценкам па
мятники из натурального 
мрамора, а также черные 
и красные гранитные обе
лиски типа «Скала» (всего 
15 видов).

Справки по телефону в 
Томске 1-32-38.

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в ИНСТИТУТ «ТЕПЛОЭЛЕКТРОПРОЕКТ»: ниже- 

нераютронтеля, бухгалтера материальной группы.
Оправки по тел. 44-44-^2.

В ПО «ТОМСКЭНЕРГО»: заместителя начальника
службы вксплуатацни к ремонта, инженеров, телемеха
ника, радиоинженера, ВЧ связи, электроника на хвази- 
электронную АТС «Квант» в службу связи, программис
та, электрика в проектно-конструкторское бюро, ниже- 
нера-электроннка, инженера по специальности «Автомати
зация теплоэнергетических процессов» в службу наладки, 
инженера по комплектации оборудования, бухгалтера, 
электромонтера связи.

НА ВНОВЬ СОЗДАННУЮ ВАЗУ КОМПЛЕКТА- 
ЦИИ, РАСПОЛОЖЕННУЮ В РАЙОНЕ ЖБК-100: ин
женера по механизации, мастера по погрузочно-разгрузоч
ным работам, машиниста козлового крана, грузчиков-стро- 
пальщиков, электромонтера, электрогазосварщика.

Доставка на работу и с работы — служебным тран
спортом. Одинокие обеспечиваются благоустроенным об
щежитием. Обеспечиваются местами в детских учрежде
ниях, ведется строительство жилья, имеются санаторий- 
профилакторий «Энергетик», пионерский лагерь.

Справки по тел. 44-47-32, 99-83-57.

НА КОНДИТЕРСКИЙ КОМБИНАТ «КРАСНАЯ 
ЗВЕЗДА»; начальника транспортного цеха, слесарей-сан- 
техннков, грузчиков, рабочих на технологические линии 
для работы в новом розничном отделении конфетного це
ха; Режим работы — двухсменный.

Справки по тел. 3-27-32.

НА УЧАСТОК АНЖЕРО-СУДЖЕНСКОИ ПМК ТРЕ
СТА «СИББИОСТРОИМОНТАЖ» при Томском хим 
фармзаводе — прораба (оклад 250 руб.).

Справки по тел. 78-09-71.

В УПРАВЛЕНИЕ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬ
СТВА ГОРИСПОЛКОМА: машинистку, водителей легко
вого автомобиля.

Справки по тел. 3-40-93.

За направлениями обращаться в центр по трудоустрой
ству, переоб^ению и профориентации насёления; 
г. Томск, пер. Нахановича, 5. Филиалы: ул. Пушкина, 71, 
ул. Бердская, 18.

Управление народного об
разования совместно с об
комом ВЛКСМ, Томским 
университетом. Томским фи
лиалом НИИ трудового обу
чения и профориентации 
АПН СССР, другими уч
реждениями в феврале про
водят экспертный сбор по об
суждению проектов моделей 
школ и приглашают принять 
в нем участие всех, кто глу
боко заинтересован в обнов
лении деятельности школы. 
Заявки на участие в сборе 
подавать в обуио до 1 фев
раля. Консультацию можно 
получить по тел. 2-33-60.

Коллектив Томского ва 
гонного депо, совет вете
ранов труда ж елезнодорож 
ного узла с глубоким при
скорбием извещ аю т о см ер
ти ветерана труда

НЕДОПЕКИНА 
Петра Николаевича 

и вы раж аю т соболеэиование 
родным и близким покой
ного.

Коллектив Пуш кинского 
РТП извещ ает о смерти ве
терана войны  и труда 

ШАДРИНА
Николая гворгиввича

и вы раж ает соболезнование 
родным и близким покой
ного.

НАШ  А Д Р Е С  
----------------- И ТЕЛ Е«Р О И Ы

634050 , 
ТОМСК, ГСП, 

пр.ФРУНЗЕ, ШЗ/1
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